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Un total de 26 proyectos públicos 
y privados se han presentado a la 
convocatoria abierta por el Grupo de 
Acción Costera Oriental de Cantabria 
(GAC Oriental) para recibir ayudas 
a inversiones que contribuyan a la 
dinamización y desarrollo sostenible 
en los municipios de actuación del 
grupo (Castro-Urdiales, Colindres, 
Laredo y Santoña). 

El GAC Oriental, como entidad 
colaboradora de la Consejería de 
Pesca para la gestión de los fondos en 
el marco del Fondo Europeo Marítimo 
y de Pesca, destina en la presente 
convocatoria 385.000 euros, y los 26 
proyectos presentados supondrán una 
inversión global próxima a 750.000 
euros.

De las siete empresas de nueva 
creación, dos se localizan en Castro-
Urdiales; tres en Laredo; una en 

Colindres y una en Santoña.
En relación con las iniciativas 

públicas presentadas a la convocatoria 
de ayudas, los ayuntamientos de la 
comarca han diseñado las siguientes 
propuestas:

Además de los proyectos públicos, 
existen otras iniciativas promovidas 
por las Cofradías de Pescadores, 
clubes de remo, empresas privadas ya 
existentes y asociaciones sin ánimo 
de lucro.

GAC ORIENTAL

26 proyectos y 7 empresas optan a los 
385.000 euros de ayudas gestionadas 
por el GAC Oriental



En apenas un mes todos los 
vecinos y empresas de Solórzano 
podrán navegar con Internet 
de alta velocidad gracias a la 
instalación de una red de banda 
ancha que la operadora cántabra 
de telecomunicaciones NetCan 
Techologies  comenzará  a 
desplegar por todo el municipio. 
Una actuación impulsada por el 
Ayuntamiento de Solórzano “con 
la que damos cumplimiento a los 
objetivos marcados por la Agenda 
Digital Europea”, explica la 
alcaldesa, Gema Perojo. Dada las 
características de este municipio, 
la solución técnica por la que se 

ha optado es la de instalación de 
una red de banda ancha mediante 
conexiones inalámbricas, soportada 
en tecnología que última generación, 
que permitirá a vecinos y empresas 
contar con una velocidad mínima de 

navegación de 30Mbps para el 100% 
del territorio, y que al menos el 50% 
del mismo disponga de velocidades 
superiores a los 100Mbps. Supondrá 
una inversión municipal de 20.086 
euros, contando para su financiación 
con una subvención del Gobierno de 
Cantabria, a través de la Consejería 
de Industria, Comercio, Innovación, 
Transporte y Comunicaciones, de 
16.068 euros.
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B.García

La delegada del Gobierno en 
Cantabria, Ainoa Quiñones, anunció 
recientemente que el Ministerio 
de Hacienda ha procedido a la 
desafectación de los terrenos 
conocidos como “marisma norte” 
en Colindres, un trámite que supone 
“un avance muy importante tanto 
para el municipio como para la 
Comunidad Autónoma” para 
poder realizar varias actuaciones. 
Quiñones comunicó este avance 
al alcalde de Colindres, Javier 
Incera, en una reciente en la que 
también participaron el jefe de 
la Demarcación de Costas en 
Cantabria, José Antonio Osorio, y 
el teniente alcalde de Colindres, 
Adrián Setién.

La delegada del Gobierno explicó 
que esta desafectación es “un trámite 
burocrático con el que el área de 

la marisma norte deja de ser de la 
Dirección General de Costas y pasa 
a Patrimonio del Estado, ente que 
ahora inicia el trámite para la cesión 

de esos espacios al Ayuntamiento 
de Colindres y el Gobierno de 
Cantabria”. El Ayuntamiento de 
Colindres quiere mejorar en esa área 

el campo de fútbol y sus vestuarios y 
ejecutar un proyecto para un parque, 
y el Gobierno de Cantabria, a través 
de la Consejería de Educación, está 

llevando a cabo la ampliación del 
IES Valentín Turienzo.

Por su parte, Incera agradeció 
la “atención y celeridad” de la 
Delegación del Gobierno para 
promover la interlocución con los 
diferentes organismos del Estado y 
poder “llegar a este día” en el que 
se han desafectado esos terrenos 
de la marisma norte por parte de la 
Dirección General de la Costa y el 
Mar.

“Esta desafectación de la 
marisma norte y la posterior cesión 
va a suponer para los colindreses, 
además del aumento del patrimonio 
del municipio, una seguridad y 
una tranquilidad para todas las 
instalaciones que se ubican en estos 
terrenos”, dijo Incera.

El Ayuntamiento de Colindres 
dispone de una concesión 
administrativa para la ocupación del 
dominio público marítimo-terrestre 
otorgada por Orden Ministerial en 
1951, en la que se ubican diversas 
instalaciones dotacionales en 
una superficie de 91.789 metros 
cuadrados en la denominada 
marisma norte.

Osorio (i.), Quiñones e Incera.                         Foto: Páginas.

La desafectación de la marisma norte abre
el camino a su cesión al Ayuntamiento

SOLÓRZANO

Inicio de los trabajos para dotar 
al municipio de Internet de banda 
ancha a alta velocidad

COSTERA DEL BOCARTE

Tras el inicio de la contera de 
la anchoa, desde la Asociación 
de Fabricantes de Conservas de 
Pescado de Cantabria (CONSESA) 
quieren un año más mostrar 
su solidaridad con el sector 
extractivo ante la ausencia de 
pesca demandada por el mercado 
y la consiguiente caída de precios, 
según señala un comunicado de 
CONSESA. Según la patronal, 
el bocarte pequeño “tiene una 
demanda limitada en el mercado, 
destinándose principalmente al 

mercado de fresco y congelado pero 
no es válido para la elaboración de 
filetes de anchoa pues su pequeño 
tamaño hace inviable para nuestras 
empresas su utilización”.

Por este motivo, CONSESA 
anima al sector a intentar 
proporcionar a la industria pesquera 
local capturas del tamaño adecuado 
para la elaboración de anchoa, “lo 
cual repercutirá en unos precios 
más justos y un mayor beneficio 
social para la comarca y el empleo 
en un año tan duro como el 2021”.

La Asociación de Fabricantes de 
Conservas de Pescado de Cantabria 
traslada todo nuestro apoyo al 
sector extractivo “deseando que se 
revierta la actual situación, lo cual 
será beneficioso para el conjunto 
del sector pesquero: extractivo y 
conservero”. 

La patronal de la 
conserva de pescado 
pide a los armadores 
no pescar bocarte 
pequeño



B.García 

El Ayuntamiento de Colindres 
ha incrementado la dotación de 

Protección Civil con la adquisición 
de una motocicleta que ha sido 
subvencionada por la Consejería 
de Presidencia del Gobierno 
de Cantabria. El vehículo es 
una Honda SH 125, que ya está 
en manos de los miembros del 
servicio de voluntarios, que verán 
así mejoradas las condiciones 
para seguir con las labores que 
habitualmente realizan. El coste 
de esta moto y las mejoras para 
adaptarla al servicio es de 7.078 
euros, sufragados íntegramente por 
el ejecutivo regional. 

Javier Martín, concejal de 
Seguridad Ciudadana, explicó que 
“se incrementan las dotaciones 
a Protección Civil con el fin de 

facilitar el trabajo de quienes 
prestan este servicio; una asociación 

de voluntarios cuyo trabajo es 
clave, no sólo en la organización 

de eventos deportivos, festivos o 
culturales, sino también para ayudar 

en tareas y labores de seguridad y 
concienciación ciudadana”. 

Por su parte, el alcalde, Javier 
Incera, agradeció al Gobierno de 
Cantabria “la subvención que ha 
permitido adquirir este vehículo” 
y a la propia agrupación que presta 
el servicio por “el trabajo que han 
venido realizando siempre, pero, 
de manera especial, el esfuerzo 
que han hecho durante el año 2020 
y en este 2021, desde que comenzó 
la pandemia y todas las tareas 
llevadas a cabo en el periodo de 
confinamiento”. 

El regidor recordó que fueron 
los miembros de Protección Civil 
quienes se encargaron de ser 
“la correa de transmisión en la 
elaboración de mascarillas ya que se 
encargaban de repartir las telas entre 
las coordinadoras y las tejedoras, 
del mismo modo, colaboraron en el 
reparto de alimento, medicinas de 
la farmacia del Hospital Comarcal 
o en el reparto de material escolar a 
los niños de los centros educativos 
de Colindres”.
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Colindres cuenta ya con su segundo parque 
infantil cubierto en el municipio. La cubierta 
fue ejecutada por el Gobierno de Cantabria 
a través de la Consejería de Obras Públicas. 

El Ayuntamiento de Colindres se encargó 
de sustituir el suelo de goma del área de 
juegos por uno nuevo con una inversión de 
20.055,75 euros y se instaló un columpio 
adaptado.

Esta actuación se enmarca en el programa 
de subvenciones que tiene la Consejería para 
que los ayuntamientos cántabros puedan 
desarrollar proyectos en el municipio. Tanto 
para el alcalde, Javier Incera, como para el 
consejero, José Luis Gochicoa, “fomentar la 
creación de espacios cubiertos en donde los 
niños pueden disfrutar sin tener que depender 
de las condiciones climatológicas”, era el 
principal objetivo de esta actuación. 

“Fuimos pioneros en cubrir parques 
infantiles en su momento y ya contábamos 
con uno, pero ahora creíamos conveniente 
la posibilidad de cubrir un segundo parque”, 
comentó Incera. “Se trata de una cubierta 
similar a la estructura del parque de la 
Esperanza y nos sentimos muy satisfechos y 
agradecidos de que el Gobierno de Cantabria 
haya colaborado en este proyecto”. 

“Con esta inversión que llega de la mano 
del ejecutivo regional y con la sustitución del 
suelo de goma, éste se convierte en un nuevo 
espacio que servirá para cubrir la demanda de 
muchas familias de Colindres que reclamaban 

más parques cubiertos para poder disfrutar de 
más tiempo con sus hijos”, añadió el regidor 
municipal. 

Además, el consistorio ha planificado un 
calendario de mejora de los parques infantiles 
del municipio. En estos momentos se está 
realizando la sustitución del suelo de goma 
en el parque ubicado en la Plaza José Hierro y 
que es utilizado por los alumnos de educación 

infantil del Colegio Pedro del Hoyo; a lo 
largo de este año 2021 se sustituirá el suelo 
de los parques de la Alameda y la Plaza de los 
Astilleros y en el año 2022 los ubicados en 
los patios de los colegios de Pedro del Hoyo 
y los Puentes. Además, en 2022 se realizará 
la reforma integral de la Plaza Campo de las 
Ferias que es utilizada en horario escolar por 
el Colegio Fray Pablo.

COLINDRES

Parque infantil cubierto de ‘las viejas’.         Foto: Páginas.

Abierto el segundo parque infantil 
cubierto en la zona de ‘las viejas’

Voluntarios y autoridades ante el parque móvil de Protección Civil.        Foto: Páginas.

El Ayuntamiento de Colindres abrió 
cuatro expedientes sancionadores 
relacionados con el incumplimiento 
de la ordenanza que regula la tenencia 
de animales domésticos. Dos se refieren 
a la obligación de recoger las heces del 
animal y su incumplimiento supone 
una multa que oscila entre 301 y 600 
euros. Otro está relacionado con la 
tenencia de perros considerados de 
raza potencialmente peligrosa sin estar 
registrados, sin llevarse atados y con 
bozal, que puede tener una sanción de 
entre 301 y 2.400 euros.

El último expediente se abre por las 
condiciones mínimas para que un perro 
esté dentro de un vehículo.

La concejala de medio ambiente, 
Yolanda Arce, señaló que “las multas 
tratan de incentivar la tenencia 
responsable de mascotas y evitar la 
suciedad en nuestras aceras y parques”. 
Arce recordó que con estos expedientes 
se cumple la ordenanza sobre tenencia 
de animales de compañía “que 
establece la obligación de hacernos 
cargo de los excrementos de nuestros 
animales, recogiéndolos de las aceras, 
calles o zonas ajardinadas y también la 
obligación de que los perros de razas 
peligrosas han de ir atados y con bozal”.

El Ayuntamiento
sanciona a dueños
por no recoger la
caca de sus perros

El Ayuntamiento suma un nuevo vehículo 
para el cuerpo de Protección Civil
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Leire 

E l  p r e s i d e n t e  d e 
C a n t a b r i a ,  M i g u e l 
Ángel Revilla, inauguró 
recientemente la nueva 
Estación de Tratamiento 
de Agua Potable (ETAP) 
de Ramales de la Victoria, 
una infraestructura que 
mejora el abastecimiento 
en el municipio gracias 
a una inversión total de 
245.000 euros, cofinanciada 
al 60% y al 40% por el 
Gobierno y el Ayuntamiento, 
respectivamente. Además, 
la instalación aporta mayor 
calidad al agua destinada 
al consumo y soluciona 
el problema de turbiedad 
existente anteriormente 

en época de riadas.En 
su intervención, Revilla 
mostró su satisfacción por 
esta nueva infraestructura 
y destacó el beneficio 
que aporta por encima 
de la inversión realizada.  
Aseguró que la nueva ETAP 
va a permitir un suministro 
de agua en condiciones 
“extraordinarias” para los 
vecinos y vecinas Ramales 
de la Victoria y anunció 
nuevas inversiones en 
materia abastecimiento y 
saneamiento en Cantabria. 

Acompañaron a Zuloaga el 
consejero de Obras Públicas, 
José Luis Gochicoa; el 
alcalde de Ramales de la 
Victoria, César García, y la 
directora general de Obras 

Hidráulicas y Puertos, 
Sandra García Montes, 
además de miembros de 
la Corporación local y 
representantes de la empresa 
adjudicataria del proyecto 
(Gaby). El abastecimiento 
a Ramales y Gibaja se 
realizaba hasta ahora desde 
un depósito al que llegaba el 
agua captada en el manantial 
de la Fuente Iseña y sometida 
únicamente a un tratamiento 
de cloración. Para mejorar el 
abastecimiento y la calidad 
del agua, se decidió construir 
una ETAP con capacidad 
para depurar 15 litros por 
segundo y abastecer a 4.800 
habitantes, por encima de la 
población actual de Ramales 
de la Victoria. 

RAMALES DE LA VICTORIA

 El presidente durante la inauguración de la ETAP en Ramales                Foto: Raúl Lucio.

Revilla inaugura una ETAP que 
mejora el suministro y la calidad 
de agua en el municipio

Leire Herrera

El consejero de Industria, 
Turismo, Innovación, 
Transporte y Comercio, 
Javier López Marcano, 
apoyará el proyecto de 
convertir el Parque de la 
Prehistoria de la Cueva del 
Valle en un recurso turístico 
para Rasines, tal y como el 
alcalde de este municipio, 
Sergio Castro, solicitó en 
una reciente reunión con 
Marcano en Santander. 
Tanto Marcano como Castro 
defendieron que el proyecto 
sea capaz de generar empleo 
y riqueza y pueda convertirse 
en un polo económico 
municipal e incluso regional.

El alcalde, que estuvo 
acompañado del teniente 
alcalde, Gabriel Viar, 
informó de que el entorno 

natural de la Cueva del 
Valle y Cantera, ubicado en 
Helguera, ha venido siendo 
centro de disfrute social a 
lo largo del eje que une la 
cueva con la antigua cantera 
de dolomías de Helguera. 

Sergio Castro explicó que, 
aunque este entorno cuenta 
con una gran aceptación, 
es necesario conservar ese 
potencial de atracción para 
el desarrollo de nuevas 
ofertas de ocio y tiempo 
libre, ya que ha sufrido un 
desgaste en los últimos 
años, en especial el área de 
la cueva y los elementos de 
la ruta de las minas y caleros 
con su correspondiente 
señalización. 

El proyecto del parque, que 
sería el primero de carácter 
arqueológico de Cantabria, 
tendría un presupuesto de 

251.000 euros y también se 
ha presentado al Ministerio 
para la Transición Ecológica 
y el Reto Demográfico 
para incluirlo dentro del 
Plan de Recuperación, 
T r a n s f o r m a c i ó n  y 
Resiliencia, dentro de los 
proyectos tractores para 
afrontar el reto demográfico 
y la lucha contra la 
despoblación. Constaría de 
cinco unidades principales: 
El Parque Paleolítico de la 
Cueva del Valle, la Cantera 
de Helguera con el bosque de 
la Prehistoria de Cantabria 
(Arboreum del Paleolítico 
Cantábrico), la renovación 
y refuerzo de la señalética 
didáctica, las nuevas 
dotaciones de servicio y 
la guía didáctica-turística 
de Rasines con material 
promocional.

RASINES

Viar (i.), Marcano y Castro, en el comienzo de la reunión.        Foto: Gonzalo Rogina.

Marcano apoyará convertir el 
Parque de la Prehistoria de la 
Cueva del Valle en un recurso 
turístico
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El Ayuntamiento de 
Colindres conmemoró el 
Día Internacional de la 
Mujer rindiendo homenaje 
al esfuerzo voluntario de 68 
mujeres que durante el Estado 
de Alarma confeccionaron 
20.000 mascarillas que 
fueron ent regadas  a l 
Ayuntamiento para su 
distribución. Normalmente, 
el evento se celebra en el 
salón de actos de la Casa de 
Cultura, llegando a colgar 
el cartel de no hay butacas. 
Este año el formato ha sido 
adaptado a las medidas 
sanitarias de seguridad frente 
a la pandemia.

El alcalde de Colindres, 

Javier Incera, la concejala 
de  Igualdad,  Mónica 
Navascuez, y otros miembros 
de la corporación recibieron 
en el Salón de Plenos a las 
mujeres que ejercieron como 
coordinadoras de los trabajos: 
Eloisa Iglesias,  Irene 
Cantero, Pilar López y Lara 
Salcines, que pertenecen a la 
Asociación los Naranjos y el 
establecimiento Entre Telas 
y Lanas, cuyas sedes fueron 
el centro donde se cortaban 
las telas y se organizaban 
el resto de materiales para 
ser distribuidos entre las 
voluntarias que cosían en 
sus hogares.

“La iniciativa surgió 
en los primeros días de 
encierro. Fueron ellas 

las que se pusieron en 
contacto conmigo para ver 
como podíamos coordinar 
la iniciativa, buscando 
telas y otros materiales, 
coordinando el reparto con 

los voluntarios de Protección 
Civil, en un par de días se 
convirtieron en un ejercito 

de esperanza”, recordó 
Incera. Además, la Plaza 
de la Esperanza acogió una 
exposición participativa, 
organizada por la concejalía 
de Igualdad y en colaboración 
con la Casa de la Juventud.

La concejal de Igualdad. 
M ó n i c a  N a v a s c u e z , 
explicó que la intención 
del Ayuntamiento con esta 
actividad es “dar relevancia 
a este Día Internacional de 
la Mujer poniendo a las 
mujeres como protagonistas 
y dándoles la importancia 
y el reconocimiento que 
no recibieron en su época 
y poder trabajar de manera 
directa con los niños y las 
niñas que son la esperanza 
de un futuro más igualitario”.
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Un momento del homenaje a las mujeres colindresas.                         Foto: Páginas.

El municipio rinde homenaje a 68 mujeres 
que confeccionaron 20.000 mascarillas

“Las sedes de la 
Asociación los 
Naranjos y 'Entre 
telas y lanas’ 
se convirtieron 
en centros de 
producción”
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MASlife Laredo, es la nueva 
tienda de telefonía en Laredo bajo 
la que se reúnen todas las marcas 
del grupo MÁSMÓVIL en un 
mismo lugar. Así, en la tienda 
MASlife de Laredo, situada en la 
calle Comandante Villar, frente a 
la Oficina de Turismo, podemos 
encontrar Yoigo, la marca que 
antes ocupaba el mismo espacio, 
MásMóvil, Llamaya, Pepephone 
y Lebara, de forma que podemos 
elegir la tarifa que más se ajuste a 
nuestras necesidades y siempre con 
el asesoramiento especializado de la 
mano de los tres profesionales que 
gestionan la tienda: Carlos, Joel e 
Itxaso.

La tienda, que ha sufrido en 
las últimas semanas una reforma 
integral tanto del interior como del 
exterior para ajustarla a la línea 
corporativa de MASlife, se identifica 
por la enseña amarilla de MASlife. 
Colores sobrios que contrastan con 
los colores diversos de las marcas 
que comercializan. En el interior, 

destaca la misma sobriedad que el 
logotipo, en un estilo minimalista 
donde predomina la madera, con 

un equilibrio entre forma y los 
colores corporativos: gris, blanco 
y amarillo. Con ello, se consigue 

realzar la cercanía de los asesores 
de telefonía al cliente.

Y es que el nombre de MASlife 

recoge los valores que identifican al 
grupo y que son compartidos por sus 
tiendas: Mirada al cliente; Actitud 
positiva y Simplicidad (MAS).

Pero los tiempos de pandemia que 
nos han tocado vivir y las medidas 
de seguridad y prevención que 
llevan implícitas no son obstáculo 
para conseguir esa cercanía con el 
cliente de la que se hablaba antes, 
ya que la tienda de MASlife de 
Laredo dispone del certificado 
ASPY acreditándola como espacio 
libre de Covid.

Entre los servicios que encontrarás 
en nuestra tienda MASlife de 
Laredo destacan el asesoramiento 
personalizado; el ahorro en la 
factura, que se consigue a partir del 
estudio de la factura actual para que 
podamos realizarte una propuesta; el 
servicio de postventa y reparación; 
la existencia de un seguro móvil que 
incluye robo, atraco o huerto, daño 
accidental, llamadas no autorizadas, 
avería del terminal, móvil de cortesía 
y hasta reparación de los terminales; 
las mejores tarifas para tu negocio; 
las mejores ofertas en terminales y 
accesorios; la recompra del móvil 
e incluso la entrega y recogida de 
paquetes de terminales o accesorios.

Abre en Laredo MASlife, tienda multimarca de 
telefonía atenta al cliente, positiva y simple

La atención especializada al cliente es uno de los puntos fuertes de MASlife en Laredo.

LAREDO

B.G.

Las obras de rehabilitación 
de la piscina municipal 
de Laredo concluirán en 
los próximos meses y la 
instalación podría reabrir sus 
puertas este mismo año, tras 
más de 5 años cerradas al 
público, si el Ayuntamiento 

consigue adjudicar a tiempo 
la gestión del servicio. 
El anuncio lo hizo el 
vicepresidente cántabro, Pablo 
Zuloaga, en el transcurso de 
una visita a las obras en el 
edificio, con una inversión 1,2 
millones de euros, de los que 
el Gobierno regional, a través 
de la Consejería de Deporte, 

aporta más de 500.000 euros. 
“Dentro de la hoja de 

ruta del Ayuntamiento de 
Laredo, en la parte más 
optimista, podríamos ver 
cómo este mismo año 2021 las 
instalaciones, después de la 
licitación y concurso público, 
podrían estar ya abiertas”, dijo 
el vicepresidente.

Z u l o a g a  e s t u v o 
acompañado por la alcaldesa 
del municipio, Rosario Losa; 
el primer teniente de alcalde, 
Pedro Diego; otros concejales 
de la Corporación local y 
representantes de la empresa 
adjudicataria del proyecto 
(UTE Gicsa-Centro Técnico 
de Construcciones). Zuloaga, Losa y Diego (de espaldas), junto con los técnicos 

de la obra. Foto: Raúl Lucio.

Zuloaga anuncia que este mismo año
podría reabrir la piscina municipal



D.T.

El Ayuntamiento de Arnuero 
instará a la Consejería de Cultura 
del Gobierno de Cantabria a que 
apruebe la protección de las ruinas 
de la Torre de Rebollar. Según 
el Consistorio, los historiadores 
siempre han mencionado la 

singularidad de Isla de contar con 
tres torres medievales defensivas en 
un entorno muy próximo de apenas 
500 metros entre ellas, lo que otorga 
una especial relevancia a constituir 
un entramado de estrategia defensiva 
que actuaba de forma coordinada.

Hasta principios de siglo se creía 
que la Torre de Rebollar había 

desaparecido, tanto por la falta de 
localización como por el uso de 
tal nombre en casos de otras torres 
como la de Jado. Sin embargo, fue 
redescubierta por L. Mantecón y 
J. Marcos durante los trabajos de 
renovación de la carta arqueológica 
de 2008, escondida entre una densa 
masa vegetal y sobre un roquedo, 
en una localización muy próxima 
al humilladero de Isla.

Esto dio pie a que esa ruina 
fuese incluida en el catálogo de 
edificaciones protegidas tanto en 
el Plan Especial de Protección del 
casco Histórico de Isla como en el 
posterior PGOU, considerándose 
una ruina sobre la que se debía 
actuar para evitar su desaparición 
con una actuación de limpieza de 
vegetación y consolidación de los 
muros que aún conserva.

Señala el Ayuntamiento que “visto 
que por la propiedad se ha hecho caso 
omiso del deber de conservación del 
Patrimonio Cultural” tal y como 
establece la Ley 11/98, de 13 de 
octubre, de Patrimonio Cultural 
de Cantabria, la Junta de Gobierno 

adoptó acuerdo para solicitar a la 
Comunidad Autónoma la instrucción 
de expediente que eleve el rango de 
protección de dicha ruina y adopte 
las medidas necesarias para su 
conservación, “para el supuesto 
de que los propietarios continúen 

manteniendo su estado de abandono, 
lo que hace peligrar su supervivencia 
ya que la propia vegetación y la 
climatología se convierten en un 
elemento de deterioro progresivo”. 
La consolidación de la ruina actual 
permitiría conservar, a juicio del 
Consistorio, la silueta de la torre y 
ponerla en juego con las otras dos de 
Cabrahigo y Jado, vislumbrando el 
entramado defensivo que mantuvo 
Isla en el siglo XIV.
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ARNUERO

El Ayuntamiento instará a Cultura a que 
proteja la ruina de la Torre de Rebollar

 Torre de Rebollar.

El Faro de Ajo centrará la promoción 
turística del municipio de Bareyo
El Faro de Ajo será el gran protagonista de la promoción turística 

de Bareyo, según acordaron en una reciente reunión el consejero de 
Industria y Turismo, Javier López Marcano, y la alcaldesa de Bareyo, 
Ángela Ruiz. En la reunión se informó a Marcano de que las visitas al 
faro se retomarán tras el cierre impuesto por la pandemia del coronavirus 
y ante la demanda de personas que insisten en conocer la obra de Okuda.

Además de la toma de contacto de ambas, Marcano y Ruiz estudiaron 
las posibilidades de promoción turística del municipio que girarán en 
torno al Faro de Ajo y a la obra artística que Okuda llevó a cabo en la 
infraestructura inaugurada el pasado mes de agosto. Según informó la 
alcaldesa, el éxito de atracción turística del Faro de Ajo ha sido muy 
grande, tal y como lo confirman los 84.000 visitantes que acudieron 
a contemplarlo en los dos primeros meses tras su inauguración. 
Ruiz espera que esta infraestructura constituya un motor turístico y 
económico del municipio.

Leire Herrera

El presidente regional, 
Miguel Ángel Revilla, 

reafirmó el compromiso del 
Gobierno con el futuro de los 
pueblos de Cantabria en la 
inauguración de la mejora del 
acceso a la localidad de La 
Busta (Soba), una actuación 

de una inversión de la 
Consejería de Obras Públicas 
de 1.675.000 euros y que ha 
permitido a los vecinos ganar 
en seguridad y comodidad 
en sus desplazamientos por 
carretera. 

Revilla recordó que la 
inversión en infraestructuras 

viarias es uno de los 
ejes fundamentales de la 
estrategia autonómica para 
luchar contra la despoblación, 
junto con la garantía de unos 
buenos servicios sanitarios y 
educativos y la extensión de 
la banda ancha de Internet, 
cuyo despliegue por toda la 

geografía cántabra será una 
realidad “antes de un año”. 
Según dijo, los pueblos son 
en estos momentos un valor 
al alza como consecuencia de 
la pandemia de la Covid-19 
y aseguró que el Gobierno 
cántabro continuará haciendo 
por toda la región obras 
de este tipo que ayudan 
a vertebrar el territorio y 
revitalicen la economía. 

El presidente estuvo 
acompañado por el consejero 
de Obras Públicas, José Luis 
Gochicoa; el alcalde de Soba, 
Julián Fuentecilla; el director 
general de Obras Públicas, 
Manuel del Jesus; otros 
concejales de la Corporación 
local, representantes de la 
empresa adjudicataria de 
los trabajos (Senor, S. A.) y 
un grupo de vecinos de La 
Busta.

El alcalde destacó que 
la carretera favorecerá la 
movilidad de los habitantes 
del Concejo de San Juan y 
de Herada, una zona en la 
que se producen al año más 
6 millones de litros de leche 
de los 30 millones que se 
generan en todo el municipio.

SOBA

Revilla, Gochicoa y Fuentecilla en la plaza de La Busta.                Foto: Raúl Lucio).

La inauguración del acceso a La Busta 
mejora la calidad de vida en los pueblos

ASTILLERO

Tezanos gana el Concurso de 
Fotografía ‘Fermín Molino’ de 
las fiestas de San José
D.T.

Fausto Tezanos resultó 
ganador del I Concurso de 
Fotografía ‘Fermín Molino’ 
que se celebró con motivo 
de las fiestas de San José 
2021, en el Ayuntamiento 
de Astillero. La imagen 
ganadora se titula ‘La 
calma y la soledad del 
pescador’, acreedora un 
premio valorado en 200 
euros repartidos en vales 
para poder consumir en 
los comercios locales y de 
hostelería además de una 

comida para dos personas 
donada por la Cafetería Vista 
Bahía. El segundo premio, 
dotado con 150 euros, fue 
para Ignacio Cagigas Dos 
Santos, con una imagen 
en blanco y negro desde 
las anclas de la Fondona y 
que l leva por  t í tulo 
‘Amanecer’. Por último, la 
ganadora del tercer premio 
por valor de 100 euros fue 
Mercedes Salamanca, con 
un bonito atardecer desde 
las Marismas Negras con 
los edificios y el follaje 
reflejándose en el agua. 

La calma y la soledad del pescador.    Foto: Fausto Tezanos.



B.García

El Ayuntamiento de 
Arnuero ha suscrito la carta 
de adhesión a la Estrategia 
trasnacional contra el 
p lumero  (cor tader ia 
selloana), asumiendo que 
la colonización que se 
está produciendo de esta 
especie exótica invasora 
es de máxima gravedad, 
ya que produce pérdida 
de calidad en el paisaje y 

de biodiversidad, desplaza 
a la vegetación autóctona, 
provoca pérdida  de 
conectividad para la fauna, 
reduce la productividad de 
pastos, provoca problemas 
de alergia y afecta al turismo 
por  el deterioro de parajes 
naturales.

A tal fin, el Ayuntamiento 
redactará un plan municipal 
para control de la Cortaderia 
selloana que incluirá un 
análisis de la situación 

actual del municipio, un 
priorización de las zonas 
de mayor interés ambiental, 
la concreción de objetivos, 
la determinación de las 
actuaciones a realizar en un 
plazo razonable de tiempo de 
acuerdo a las posibilidades 
económicas y de personal 

municipal, ejecución de las 
acciones de eliminación 
de la invasora y posterior 
restauración y revegetación 
de la zona, continuando con 
una vigilancia activa de las 
zonas de actuación para 
prevenir la existencia de 
rebrotes. 

L a  c o n s e j e r a  d e 
Presidencia, Interior, Justicia 
y Acción Exterior, Paula 
Fernández Viaña, y el alcalde 
de Argoños, Juan José 
Barruetabeña, junto al edil 
Juan José Cabrera, estudiaron 
recientemente los nuevos 
proyectos municipales en 
el ámbito de la seguridad 
vial, con el objeto de 
que sean financiados con 
cargo al Plan de Obras y 
Servicios de Administración 

Local, iniciativas que los 
ayuntamientos pueden 
destinar a inversiones 
en  equ ipamien tos  e 
instalaciones municipales. 
Tras agradecer a la consejera 
las nuevas propuestas de 
colaboración planteadas, 
Barruetabeña señaló que 
estudiarán sumarse a 
algunas de ellas, entre las 
que citó los contratos marco 
para el ahorro en los gastos 
corrientes y suministros.
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D.Trueba

El Centro de Educación de 
Personas Adultas de Berria, 

ubicado en el centro penitenciario 
El Dueso, impartirá el próximo 
curso 2021/22 un ciclo de 
Formación Profesional Básica de 
Agrojardinería y composiciones 
florales, según anunció la titular 
de Educación, Marina Lombó, 
al equipo directivo del CEPA y 
del centro penitenciario, en una 
reciente visita donde conoció 
las actividades educativas de un 
centro que registra en el curso 
2020/2021 un total 250 matrículas, 
del total de los 400 internos con 
los que cuenta el centro. 

Lombó alabó el esfuerzo de 
docentes y alumnado de este 
CEPA, a la vez que les expresó 

su admiración ya que, con su 
trabajo, contribuyen día a día a 

“mantener vivo este proyecto 
educativo”. Asimismo, destacó 

el esfuerzo que este centro ha 
realizado para adaptarse a las 

restricciones derivadas de la 
pandemia, “una situación que ha 
sido superada, en gran medida, 
gracias a la colaboración y apoyo 
del profesorado y del personal 
directivo del centro penitenciario”, 
dijo la consejera.  

Según aseguró la directora 
del CEPA, Carmen Frechoso 
“es un orgullo presumir de un 
equipo docente tan humano y 
profesional, en la escuela somos 
como una piña, no puede ser 
de otra manera”. Reconocido 
la labor de los funcionarios del 
centro penitenciario y señaló que 
no es posible obviar su trabajo 
“ya que entre todos formamos un 
engranaje con objetivo común, 
sacar a los chicos adelante”.

Acompañaron a Lombó el 
director del Centro Penitenciario, 
Francisco  Javier  Garc ía 
Bedoya; la directora del CEPA, 
Carmen Frechoso y el director 
de Formación Profesional y 
Educación Permanente, Ricardo 
Lombera.

SANTOÑA

Visita de la consejera a uno de los talleres del CEPA.                 Foto: Páginas.

El CEPA Berria impartirá en septiembre un ciclo de 
FPB de Agrojardinería y composiciones florales

AMPUERO

El Ayuntamiento se adhiere al proyecto 
para detener el avance del plumero

ARGOÑOS

El alcalde plantea a Presidencia 
actuaciones en materia de 
seguridad vial
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COLINDRES

B.García

El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 

Al imen tac ión  y  Medio 
Ambiente, Guillermo Blanco, 
comprobó en una reciente visita 
a la Cofradía de Pescadores 
San Ginés de Colindres las 
inversiones realizadas por su 
departamento y reafirmó el 
compromiso del Gobierno de 
Cantabria de seguir colaborando 
con el sector para atender en las 
mejores condiciones posibles las 

necesidades de la flota colindresa 
y de sus profesionales.Blanco 
visitó la lonja de rederas y la 
antigua fábrica de hielo, cuyo 
acondicionamiento se ha llevado 
a cabo con una financiación de 
más de 85.000 euros a través de 
un proyecto presentado al Grupo 
de Acción Costera Oriental, 
colaborador de la Consejería 
para la ejecución del Fondo 
Europeo Marítimo y de la Pesca 
(FEMP). Las actuaciones , según 
el consejero, son “una muestra 
más” de la apuesta “decidida” 

del Gobierno de Cantabria 
por impulsar la actividad de 
los puertos pesqueros de la 
región y colocar en el centro de 
la economía regional al sector 
primario.

Destacó las inversiones 
realizadas por el Gobierno de 
Cantabria en la Cofradía de 
Pescadores en los últimos años 
y que en el último ejercicio 
supusieron 97.000 euros, la 
adquisición de traspaletas, 
t a n t o  p e s a d o r a s  c o m o 
eléctricas; torretas eléctricas, 

y el equipamiento en salas de 
formación. También destacó la 
puesta en funcionamiento de un 
punto de pesaje abierto las 24 
horas del día y los 229.000 euros 
que el año pasado destinó a la 
modernización de los buques del 
puerto de Colindres.

En la visita estuvieron el 
alcalde de Colindres, Javier 
Incera; la directora general de 
Pesca y Alimentación, Marta 
López, y el presidente de la 
Cofradía de Pescadores de San 
Ginés, José Luis Bustillo.

El consejero, junto al resto de autoridades, visita la Cofradía de San Ginés.                                Foto: Páginas.

Blanco destaca las inversiones del Gobierno 
de Cantabria en la Cofradía San Ginés

La delegada del Gobierno 
en  Cantabr ia ,  Ainoa 
Quiñones, avanzó al alcalde 
de Colindres, Javier Incera, 
la aprobación por parte del 
Ministerio de Transportes, 
Movilidad y Agenda Urbana 
(Mitma) de un proyecto para 
ejecutar varias rotondas 
en diferentes puntos de 
Cantabria, y entre ellas estará 
la de acceso al puerto y a la 
zona deportiva del municipio.

Quiñones se lo trasladó este 
jueves en una reunión en el 
Ayuntamiento, y en la que 
también participó el jefe de 
la Demarcación de Carreteras 
del Estado en Cantabria, 
Fe rnando  Hernández 
Alastuey.

La delegada del Gobierno 
indicó que “sabe que el 
Consistorio estaba esperando 
la ejecución de esta rotonda” 
y “hoy puedo avanzar que 
el Ministerio ha aprobado 
el proyecto que incluye la 
ejecución de esta actuación 
en el municipio de Colindres, 
paso previo necesario para la 
licitación de las obras”.

El acceso al 
puerto y a la 
zona deportiva 
se regulará 
mediante una 
rotonda
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D.Trueba

La  cas t reña  E lena 
Villanueva,  consiguió 
el oro en la categoría de 
45-49 en el Campeonato 
del Mundo de Triatlón de 
Invierno, en la localidad 
de San Julián de Loira de 
Andorra, con representación 
principalmente de países 
europeos. 

Elena Villanueva realizó 
una buena carrera a pie y 
pudo mantener el tipo en los 
posteriores segmentos de 
bicicleta y de esquí de fondo 
para llevarse el Oro en su 
grupo de edad. 

El estado de la nieve, en el 
circuito de Naturalia, obligó 
a la organización a cambiar 
varias veces los recorridos. 
La prueba elite se celebró 
con escasa nieve y malas 

condiciones de la pista debido 
al hielo, lo que provocó 

caídas y dificultades para el 
desarrollo del sector de esquí.

CASTRO URDIALES

Elena Villanueva en carrera.  

La castreña Elena Villanueva, Oro 
en el Campeonato del Mundo de 
Triatlón de Invierno

AMPUERO

Leire Herrera

El Ayuntamiento de 
Ampuero ha presentado a 
la Consejería de Educación 
del Gobierno de Cantabria 
un proyecto para adquirir un 
terreno cercano al Instituto 
de Educación Secuandaria 
José del Campo en donde 
construir un aparcamiento. 
Con esta propuesta se 
podrían solucionar los 

problemas de aparcamiento 
durante el curso escolar que 
sufren tanto profesores 
como alumnos, ya que 
actualmente la zona 
de parking del interior 
del instituto se queda 
pequeña para los más de 
90 profesores del centro 
y las decenas de alumnos 
que acuden con sus coches 
a las clases. Esto origina 
conflictos tanto en la zona 

de trabajo de los autobuses 
escolares como en las 
calles alrededor del centro 
docente.

En una reciente reunión 
de l  a lca lde ,  Víc tor 
Gutiérrez, y la concejala 
de Educación,Shei la 
Z u b i l l a g a ,  c o n  l a 
consejera de Educación, 
Marina Lombó, esta se 
comprometió a estudiar la 
propuesta municipal.

El Ayuntamiento quiere comprar un 
terreno para establecer el parking del IES

LAREDO

Inauguración de los nuevos columbarios.          Foto: Páginas.

El Cementerio Municipal 
dispone de 120 nuevos 
columbarios tras invertir 
12.000 euros
B.García

El Ayuntamiento de Laredo 
finalizó recientemente la 
construcción y colocación de 
los 120 nuevos columbarios 
en el Cementerio Municipal. 
Estos nichos, destinados 
a albergar las urnas de los 
difuntos tras su incineración, 
han sido realizados por la 
Brigada Municipal y su 
coste ronda los 12.000 euros. 
La instalación de estos 
espacios para dar sepultura 
a los difuntos incinerados 
responde a una demanda 

social de los vecinos de la 
villa.  El equipo de gobierno 
del Ayuntamiento de Laredo 
visitó el camposanto para 
ver el resultado de las 
actuaciones. La alcaldesa 
de Laredo, Charo Losa; el 
primer teniente de alcalde 
y concejal de obras, Pedro 
Diego; la edil de Hacienda 
y Contratación, Carmen 
García; y el concejal de 
Servicios Sociales, Juanjo 
Revuelta, la instalación 
de los columbarios ya que 
permiten disponer de un 
lugar en el camposanto 

para quienes precisen dar 
sepultura a sus difuntos tras 
la incineración. 

Los materiales utilizados 
en la construcción de estos 
nichos han sido plomo, acero 
y hormigón principalmente. 
Los nuevos columbarios 
ocupan en torno a 10 metros 
cuadrados de superficie 
y se han ubicado en el 
área inferior izquierda del 
camposanto. Próximamente, 
además de estos 120 nuevos 
espacios se habilitará un 
cenizario en el Cementerio 
Municipal de Laredo.
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CASTRO URDIALES

Leire Herrera

Castro Urdiales será 
uno de los municipios 

c o n s i d e r a d o s  c o m o 
preferentes dentro del 
programa de Movilización 
de Vivienda Vacía que está 
ultimando la Consejería 
de Empleo y Políticas 
Sociales con el objetivo de 
captar viviendas privadas 
desocupadas e incluirlas 
en una bolsa de alquiler 
asequible,  ofreciendo 
garantías y seguridad a sus 
propietarios. 

Así se lo comunicó la 
consejera de Empleo y 
Políticas Sociales, Ana Belén 
Álvarez, a la alcaldesa de 
Castro, Susana Herrán, en 
una visita en la que también 

abordaron el estudio de 
‘Necesidades de Recursos de 
Atención a la Dependencia 
para el periodo 2023-
2027’, en el que se recoge 
la necesidad de impulsar 
nuevas plazas residenciales 
para mayores.

La consejera indicó que 
su departamento, a través 
de la Dirección General de 
Vivienda, ultima un nuevo 
programa de ‘Movilización 
de Vivienda Vacía’ que 
se desarrollará como 
experiencia piloto en Castro 
Urdiales. Según recordó, la 
movilización de la vivienda 
vacía es uno de los tres 
grandes ejes de la legislatura 
en materia de vivienda, junto 
con la ampliación del parque 
público y la potenciación 

de la rehabilitación bajo 
criterios de accesibilidad y 
eficiencia energética.

Herrán calificó de “muy 
positiva” la noticia de que 
se esté trabajando en crear 
una bolsa de viviendas para 
el municipio ante la enorme 
demanda de alquiler que 
existe actualmente.

Respecto a Políticas 
Sociales, Álvarez y Herrán 
analizaron la necesidad 
de aumentar la oferta de 
plazas residenciales para 
la población dependiente. 
Según el estudio elaborado 
por la Consejería, en el 
horizonte del 2027 será 
necesario dotar a Castro 
Urdiales y su zona de 
influencia con un centenar de 
nuevas plazas concertadas.

Álvarez y la alcaldesa, Susana Herrán, tras la reunión.              Foto: Jose Cavia.

El municipio tendrá preferencia 
en el programa de Movilización
de Vivienda Vacía Leire Herrera

El Ayuntamiento ha puesto en marcha la 
oficina virtual para facilitar gestiones a los 
ciudadanos y a las empresas. A partir de 
este momento, cualquier persona que quiera 
realizar una gestión con el Ayuntamiento de 
Castro Urdiales podrá hacerlo vía Internet 
sin acudir presencialmente a las oficinas 
municipales.  Con este proyecto se aborda 
una Transformación Digital completa que 
permitirá que cualquier persona pueda 
autoliquidarse los costes 
de los servicios e incluso 
que su asesoría o gestoría 
lo realice en su nombre 
sin necesidad de acudir 
presencia lmente .  Se 
podrá realizar el pago por 
internet a través de una 
plataforma de pago en la 
web, la Oficina Virtual de 
la Ciudadanía. 

El coste del proyecto 
ha sido de 33.000 euros aproximadamente, 
señaló la alcaldesa, Susana Herrán, en la 
presentación, junto al edil de Hacienda, 

Pablo Antuñano. Esta inversión, dijo la 
alcaldesa, tendrá un retorno directo en la 
propia ciudadanía en ahorros de costes, 
transporte, así como permitir delegar en 
gestorías, asesorías, empresas de compra-
venta de vehículos, funerarias la generación 
de autoliquidaciones a sus clientes sin acudir 
presencialmente. Todos estos ahorros a la 
ciudadanía, que evitarán pérdidas de horas 
de trabajo o personales acudiendo a oficinas 
presenciales supone un retorno real social y 

económico a la ciudadanía 
castreña así como a las 
personas que tienen que 
realirar gestiones desde 
otras poblaciones lejanas 
así como facilitar la gestión 
a las empresas castreñas de 
servicios.

Para poder realirar las 
gestiones es necesario 
disponer de un certificado 
digital, o dni electrónico, o 

disponer del sistema @clave que se ha puesto 
en marcha tanto en la Agencia Tributaria 
como en la Seguridad Social. 

Susana Herrán presenta el proyecto de la oficina virtual.

Abierta la oficina virtual
para facilitar las gestiones a
los ciudadanos y empresas

“El coste del 
proyecto ha sido 
de 33.000 euros 
aproximadamente, 
señaló la alcaldesa, 
Susana Herrán”
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ARNUERO

B.García

Arnuero vuelve a acoger el 
Ecoparque Trail, con el Reto 
Virtual como consecuencia 
de la pandemia. Se trata 
del Reto Virtual Ecoparque 
SpringTrail en el que se 
ofrece la posibilidad de 
venir a entrenar y competir 
gracias a una app móvil que 
facilitará el seguimiento del 
recorrido y permitirá registrar 
los tiempos.

Las sesiones virtuales 
clasificatorias comenzaron 
los días 20 y 21 de marzo y 
continuarán los días 17 y 18 
de abril y el 1 y 2 de mayo.

Aunque a finales de 2020 
se diseñó un programa para 
este año que retrasaba la fecha 
de celebración de la carrera 
a mayo e incorporaba un 
programa previo de carreras 
virtuales y clasificatorias, 
la situación sanitaria no ha 
mejorado lo suficiente como 

para poder fijar una fecha 
concreta que garantice unas 
buenas condiciones para 
celebrar la carrera presencial 
que todos esperamos. Por 
ello esta edición se realiza 
de forma virtual.

Con la inscripción se 
regala la camiseta de 2021, 
se harán clasificaciones de 
las categorías habituales, 
habrá premios y sorteos de 
regalos y además existirá la 
posibilidad de obtener reserva 

de plaza para la siguiente 
edición Ecoparque Trail. 
Finalmente, en el ánimo de 
la organización de facilitar 
material deportivo de calidad 
a precios muy especiales, 
con la colaboración de 42K 
Running se ha habilitado 
una nueva tienda online, 
donde, además de la camiseta 
edición 2021, se podrá 
encontrar la sudadera y la 
nueva mascarilla Ecoparque 
Trasmiera.

B.García

El Ayuntamiento de Arnuero 
y el Consejo Municipal de la 

Infancia, a través del Ecoparque de 
Trasmiera, celebró recientemente 
con los más pequeños con el 
proyecto Libera, gestionado por la 
organización SEO Birdlife, como 
motor de colaboración ciudadana 
para limpiar la naturaleza. El objetivo 
de esta iniciativa era concienciar y 
movilizar a los mas pequeños para 
mantener los espacios naturales 
libres de basura, respondiendo así 
al llamamiento realizado por Unicef 
para los Consejos de Infancia 

participen en una acción de mejora 
del medio ambiente y contra el 
cambio climático.

Acompañó en la salida a los niños 
el alcalde de Arnuero, José Manuel 
Igual, dentro de la idea municipal de 
que la lucha y las acciones a favor 
del medio ambiente se ha convertido 
en un ámbito donde niños y jóvenes 
tienen mucho que decir y aportar. 
Desde el área de participación 
municipal se consideró conveniente 
que los niños y niñas tuvieran su 
propia jornada para mostrar esa 
preocupación mediante una acción 
de limpieza de “basuraleza”. El alcalde y los participantes antes de salir a recoger basura en el monte. 

El Consejo Municipal de la Infancia convoca una jornada 
de cuidado ambiental

Cartel del Reto Virtual.                    Foto: Ayuntamiento de Arnuero.

...Viene de portada

Regresa el Ecoparque Trail con 
su Reto Virtual #Springtrail

El proyecto ‘Geoparque Valles 
de Cantabria’, impulsado desde la 
Mancomunidad de Municipios Sostenibles 
de Cantabria, organizó hace escasas fechas 
el ‘Geopaseo’ en Limpias con el objetivo 
de recorrer buena parte del municipio con 
el fin de visitar algunos de los lugares más 
relevantes, tanto desde el punto de vista 
cultural y arquitectónico como la Iglesia de 
San Pedro, la Lonja, el Puerto fluvial o la 
Torre del Reloj, como entornos naturales 
asociados al paisaje de marisma que posee un 
componente geológico natural de interesante. 
Los puntos incluidos en este itinerario fueron 
los jardines del Parador Nacional, para 
contemplar todo tipo de especies de árboles 
tanto autóctonas como exóticas.

El proyecto ‘Geoparque 
Valles de Cantabria’ 
organiza una visita 
histórica de la villa

LIMPIAS

Leire Herrera

El consejero de Obras Públicas, 
Ordenación del Territorio y 
Urbanismo, José Luis Gochicoa, 
y el alcalde de Arredondo, 
Leoncio Carrascal, analizaron las 
obras que están ejecutándose en 
el acceso a Socueva, obra que está 
“muy avanzada” y que el titular 
de Obras Públicas confía en que 
“pronto pueda inaugurarse”.

Además, en la reunión 
Carrascal planteó al consejero 
las necesidades futuras del 
Ayuntamiento, de las que destacó 
el acceso al Barrio de Quintana, 
núcleo de Arredondo, que según 

explica Gochicoa “ya tiene 
los permisos de confederación 

hidrográfica” para que pueda 
ejecutarse. En ese sentido, el 

consejero señaló que se trata de 
un barrio con “una problemática 
importante”, que llevaba muchos 
años siendo un camino de tierra, 
por lo que se debía buscar una 
solución que permitiera “acceder 
a las viviendas de forma digna”. 

Por otro lado, en materia de 
abastecimiento, estudiaron la 
mejora de la localidad de Val 
de Asón y la necesidad de que 
el núcleo de Rocías tenga un 
abastecimiento “digno”, según ha 
señalado Gochicoa, por lo que el 
Ayuntamiento ha presentado un 
contrato menor con el objetivo 
de intentar ejecutarlo a lo largo 
de este año. 

ARREDONDO

José Luis Gochicoa (i.), acompañado por Carrascal.    Foto: G. Rogina.

Gochicoa y Carrascal analizan las obras de 
acceso a los núcleos urbanos más urgentes
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D.Trueba

Los alumnos de diferentes 
niveles educativos del Colegio 
Público Palacio de Noja iniciaron 
recientemente las jornadas de 
plantación de árboles autóctonos 
en la zona de Belnoja de la 
Villa. En concreto, se trata de la 
repoblación de una finca municipal 
con 45 árboles, entre  castaños, 
robles, fresnos y laureles, y junto 
a los niños y niñas de Infantil y 
Primaria participaron los alumnos-
trabajadores del Taller de empleo 
‘Noja viveros y jardines II’, que 
en estos meses están realizando 
la parte práctica de su formación.

Según el concejal de Medio 
Ambiente, Javier Martín, 
la actividad permite a los 
menores “comprender el papel 
tan importante que juegan los 

árboles en el mantenimiento 
de la biodiversidad”, además 
de “aprender con un ejemplo 
real las características de estos 
ejemplares”.

La plantación se realizó en 
diferentes grupos de alumnos, 
cada uno de ellos coordinado 
por un alumno-trabajador del 
taller de empleo, que les explicó 
las características y la ficha 
de curiosidades del árbol que 
posteriormente plantaron.

Tras realizar esa plantación, 
junto al árbol se colocó un poste 
conmemorativo serigrafiado sobre 
madera en el que se indica el 
curso que realizo esa plantación. 
Finalmente, el tutor de cada nivel 
educativo recibió las fichas de las 
especies que se plantaron en la 
repoblación forestal para su uso 
en el aula.

NOJA

Los alumnos en el proceso de plantación de árboles.

Alumnos del Colegio Público 
Palacio repueblan una zona 
de Belnoja con 45 árboles

D.Trueba

Noja contará con señalización 
exclusiva en las carreteras de 
Cantabria que pondrá en valor 
los “recursos turísticos y naturales 
con los que cuenta el municipio” 
y que definirá la Villa como 
destino “de gran interés y atractivo 
destacable”. Así lo dijo el alcalde, 
Miguel Ángel Ruiz Lavín, tras 
una reunión mantenida con la 
directora general de Turismo, 
Marta Barca, y el gerente de la 
Fundación Camino Lebaniego, 
Manuel Bahíllo.

Ruiz Lavín recordó que la 
colocación de esta señalética se 
realiza en el marco del Sistema 

de Señalización Turística 
Homologada (SISHTO), programa 
del que Noja forma parte. De este 
modo, los recursos con los que 
cuenta la Villa, desde sus playas 
y sus entornos naturales, que 
cuentan con distintivos de calidad, 
pasando por sus emblemáticos 
lugares culturales y las numerosas 
actividades que se organizan, 
obtendrán una mayor visibilidad 
para el visitante.

Durante el encuentro celebrado 
en la Villa también se han abordado 
otros asuntos de especial relevancia 
turística para el municipio, como el 
Proyecto de Destinos Sostenibles 
Pioneros, que impulsará el trabajo 
que viene realizando el equipo de 

Gobierno en diferentes ámbitos 
como la digitalización, el ahorro 
energético y la conservación de la 
biodiversidad.

Por otro lado, durante la reunión 
también se avanzó en la creación de 
un Albergue del Peregrino dentro 
del Camino Lebaniego, del que 
Noja forma parte. Este espacio, 
que se creará en unos locales 
adquiridos por el Ayuntamiento 
cerca del Consistorio, se suma 
al Espacio del Peregrino ubicado 
en la Oficina de Turismo de la 
Villa. Ambos recursos estarán 
muy próximos y permitirán a los 
peregrinos descubrir los atractivos 
culturales, medioambientales y de 
ocio que ofrece Noja.

Manuel Bahíllo (i.), Marta Barca y Ruiz Lavín.             Foto: Páginas.

El municipio contará con señalización 
exclusiva en las autovías de Cantabria 
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D.Trueba

El consejero de Industria, 
Turismo, Innovación, Transporte y 
Comercio, Javier López Marcano, 
manifestó al alcalde de Medio 
Cudeyo, Juan José Perojo, que su 
Consejería contribuirá a mejorar la 
Finca del Marqués de Valdecilla, 
uno de los recursos turísticos y 
culturales más importantes de este 
municipio.

Marcano y Perojo indicaron 
que las actuaciones principales se 
centrarán en habilitar el edificio de 
La Solana, la antigua casa de los 
guardeses, como centro de recepción 
de visitantes. La Consejería, por 
medio de la Dirección General de 
Industria, también subvencionará un 
proyecto de ahorro energético para 
el sistema de aire acondicionado del 
edificio principal, la Casa Blanca, 
antigua residencia del marqués.

Con una superficie de 15 
hectáreas, la finca es un espacio 
que cuenta con un gran jardín y seis 

edificaciones construidas entre los 
siglos XIX e inicios del XX para ser 
residencia de don Ramón Pelayo de 
la Torriente, Marqués de Valdecilla. 
La finca fue comprada en 2003. La 
Casa Blanca, la que fuera vivienda 
del Marqués, aloja un museo sobre 
su figura. La Casuca y la Casa San 
Rafael muestran las estancias y 
decoración de la primera mitad del 

siglo XX. Completan el conjunto 
La Solana, que es una típica casa 
de arquitectura popular montañesa. 
Otro de los edificios es El Garaje, 
antiguas cocheras reconvertidas en 
aulas para actividades formativas 
y La Cabaña, antiguas cuadras que 
actualmente son unas instalaciones 
ocupadas por la escuela taller de 
Medio Cudeyo.

MEDIO CUDEYO

 Marcano (i.) y Perojo, se saludan antes de la reunión.   Foto: Nacho Romero.

Industria contribuirá a mejorar la 
Finca del Marqués en Valdecilla

ASTILLERO

D.Trueba

El alcalde de Astillero, Javier 
Fernández Soberón, participó 
recientemente en la colocación 
del histórico cartel informativo 
del Real Astillero de Guarnizo que 
fue ubicado en la calle industria, 
carretera nacional 635, a la entrada 
del municipio. 

Se trata de un cartel de bienvenida 
a Astillero con el nombre del Real 
Astillero de Guarnizo siglo XVI-
XVIII, el escudo municipal y los 
colores de la bandera astillerense, 
azul, blanco y ocre. El acto de 
inauguración fue en el edificio del 
centro de formación Escuela Taller 
Astillero XV de la calle industria, 
y a él asistieron autoridades civiles 
y militares.

En un sencillo y breve acto, 
intervinieron el alcalde, Ramón 
Maruri Villanueva, catedrático de 
historia moderna de la Universidad 
de Cantabria, José Luis Sánchez, 

director de Astander, y Carlos 
Bonaplata Muiños, Comandante 
Naval de Santander. También estuvo 
representada la Guardia Civil, la 
Policía Local de Astillero, el Museo 
Marítimo del Cantábrico, Centro de 
Estudios Montañeses y Veteranos 
de la Armada, entre otros asistentes. 
Después de las intervenciones, el 
público se desplazó a la ubicación 
del cartel reconstruido para 
proceder al acto de descubrimiento 
e inauguración.

Según el alcalde, este detalle 
pretende, por una parte, recuperar 
la historia del municipio como 
Real Astillero de Guarnizo, y por 
otra conservar y poner en valor 
el patrimonio municipal que, en 
palabras del regidor, “aunque 
sencillo, es esencial”.

Estos carteles se irán colocando 
estos días en las diferentes entradas 
del municipio, buscando así dar 
a conocer la gran historia del 
municipio.

Inauguración del cartel.        Foto: Páginas.

La localidad recupera su 
histórico cartel informativo 
del Real Astillero de Guarnizo

AMPUERO

Los particulares y empresas de 
Ampuero, si la dirección general 
de transporte y comunicación da 
el visto bueno a la subvención 
presentada por el Ayuntamiento 
Ahedo, Cerbiago, Coterillo, El 
Perujo, Rascón, Santisteban, 
Solamaza, Udalla y El Vear 
podrán contratar los servicios de 
Internet de Banda Ancha, con una 
velocidad mínima de 30Mbps, tal 
y como establece la agenda digital 

Europea, así como servicios de 
telefonía fija y móvil y servicios 
de televisión, una apuesta que 
el equipo de gobierno municipal 
entiende de muy necesaria para la 
eliminación de las denominadas 
“zonas blancas” y así acabar con la 
brecha digital existente que impide 
la equiparación geográfica o la libre 
competencia . Víctor Gutiérrez, 
alcalde de Ampuero, explicó que es 
uno de sus objetivos y compromisos 

con todos los vecinos que residen 
en estas zonas del municipio. 
“Si queremos luchar contra el 
despoblamiento de los pueblos 
más alejados al núcleo central 
del Ayuntamiento de una manera 
efectiva, es de vital importancia 
dotarles de un acceso de calidad a 
las diferentes telecomunicaciones 
que, hoy en día, son fundamentales 
para desarrollar cualquier actividad 
laboral”, explicó Gutiérrez.

El Ayuntamiento solicita a Industria banda 
ancha en zonas blancas del municipio
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LIMPIAS

Leire Herrera

Los componentes del 
Club Piragüismo Limpias se 
reunieron en el exterior de 
las instalaciones que tiene 
el propio Club en Limpias 
para celebrar una Asamblea 
Extraordinaria con un 
único punto en el orden 
del día, concretamente la 
posibilidad de pasar de ser 
un Club Elemental a un Club 
Básico, aprobándose por 
unanimidad entre todos los 
socios presentes el realizar 
el cambio a Club Básico.

Hay que destacar que el 
Club Piragüismo Limpias 
está experimentando un 
desarrollo muy importante 
en estos últimos años, ya 
que se creó en el año 2017 al 
surgir de la transformación 
del Club Rasines Kayak en 
el Club Piragüismo Limpias. 

Por aquel entonces el Club 
únicamente contaba con 
20 fichas federativas y 
prácticamente una nula 
cantera por detrás. A partir 
de ese momento la Junta 
Directiva nacida de aquella 
transformación apostó por 
abrir el Club a la sociedad 
de Limpias y alrededores, 
consiguiendo después de 
cuatro años que el Club 
se haya transformado 
en el Club Cántabro con 
más fichas federativas, 61 
fichas de deportistas y 4 de 
técnicos. Entre las 61 fichas 
de deportistas el Club cuenta 
con 19 deportistas entre las 
categorías Prebenjamín 
y Juvenil,  siendo el 
desarrollo de la política 
de cantera un proyecto 
de lo más ilusionante. 
Para el Club Piragüismo 
Limpias está siendo de vital 

importancia la apuesta que 
ha hecho el Excmo. Ayto. de 
Limpias, con su alcaldesa 
María del Mar Iglesias y el 
Concejal de Deportes José 
Ramón Abascal a la cabeza, 
que se han implicado en este 
proyecto, apoyando al Club 
en todas las necesidades 
que van surgiendo en el día 
a día. 

El hecho de transformarse 
en Club Básico le supone 
al  Club Piragüismo 
Limpias un cambio en la 
gestión del Club, ya que 
a partir del momento de 
la transformación el Club 
tendrá nuevos objetivos y 
responsabilidades, como 
puede ser el hecho de poder 
acudir a competiciones 
organizadas directamente 
por la Real Federación 
Española de Piragüismo, 
entre otras ventajas.

Reunión para tratar el cambio de categoría.                      Foto: Toño Ruiz Garmendia.

El Club Piragüismo tramita el 
cambio de categoría para acceder 
a las pruebas federadas

Leire Herrera

El municipio de Limpias 
cuenta desde mediados 

de marzo con un nuevo 
e spac io  des t inado  a 
aparcamiento. Este nuevo 
aparcamiento estará ubicado 
junto a la carretera en la 
zona próxima al entorno 
del Parador y contribuirá a 
reducir los problemas tanto 
de congestión de tráfico como 

de déficit de aparcamiento, 
que actualmente se da en el 
entorno del Ribero, según 
explica un comunicado 
municipal. La elección 
de esta zona se ha debido 
a que la Confederación 
Hidrográfica del Cantábrico 
no permite que se puedan 
abordar otros usos que 
impliquen la construcción o 
levantamiento de edificios al 
considerarla zona inundable.

En distintas reuniones 
con dicha Confederación 
se intentó en sucesivas 
reuniones  rever t i r  la 
situación y que esta zona 
pudiera  des t inarse  a 
otros usos, pero ante las 
dificultades planteadas 
por  la  confederación 
finalmente la corporación 
municipal ha tomado la 
decisión de convertirla en 
un aparcamiento. Iglesias y miembros de la Corporación en la zona del nuevo aparcamiento.     Foto: Páginas.

Abierto un nuevo espacio destinado a aparcamiento 
próximo al centro de la villa

P o r  s e g u n d o  a ñ o 
consecutivo las concejalías 
de Cultura y Festejos del 
Ayuntamiento de Limpias 
organizan el “II Concurso 
de Fotografía: Pueblo 
de Limpias y Seña”. Las 
fotografías deberán incluir 
como tema principal al 
propio pueblo de Limpias 
y Seña ensalzando sus 

valores culturales, naturales, 
paisajísticos o de patrimonio. 
Las fotografías ganadoras 
s e r á n  s e l e c c i o n a d a s 
mediante votación de un 
jurado. 

El plazo de entrega 
concluye el 1 de octubre. 
Las catorce fotografías 
con mayor puntuación 
aparecerán en el calendario 

del ayuntamiento de Limpias 
del año 2022. Los premios 
son un primero de 250 euros, 
un segundo de 150 y un 
tercero de 100 euros. 

Además, se contempla un 
premio especial de 50 euros 
para la mejor fotografía 
relacionada con el sector 
ganadero o agrícola del 
municipio.

El Ayuntamiento convoca el II Concurso 
de fotografía ‘Pueblo de Limpias y Seña’

L.Herrera

Durante la pasada semana 
se llevaron a cabo las labores 
de limpieza y recuperación 
de antiguas sendas y caminos 
en la pedanía de Seña. En 
esta ocasión se acometieron 
importantes acciones de 
desbroce en la zona de la 
conocida como ‘Fuente de 
la Corneja’ ubicada en Seña 
y cuyos trabajos siguió de 
primera mano el concejal 
de Ganadería, Festejos y 
Juventud, Ángel Fernández.

La recuperación de 
antiguos caminos y sendas 
situados en Limpias y Seña 
es uno de los objetivos 
que el ayuntamiento de 
Limpias tiene para volver a 
dotar de funcionalidad a estos 
espacios para que puedan ser 
de nuevo disfrutados, en este 
caso la Fuente de la Corneja 
y su entorno.

Durante los próximos 
meses se llevarán a cabo 
también más labores de 
recuperación de otras sendas 
y caminos con el fin de 
poder contar con una red de 
caminos que sirvan hacer más 
accesibles los bellos parajes 
naturales de Limpias tanto a 
vecinos como a visitantes. 

La recuperación de caminos 
tiene un especial interés 
si se tiene en cuenta que 
ayuda a poner en valor 
el importante valor natural 
de Limpias y Seña además 
de contribuirse a un óptimo 
mantenimiento del paisaje y 
del medioambiente, señala 
un comunicado municipal.

Uno de los caminos recuperados.

Labores de limpieza y 
recuperación de la Fuente 
de la Corneja en Seña
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Leire Herrera 

El Parador de Limpias 
ha sido galardonado con el 
Premio “Loved by Guests” 
que concede la web de 
reservas hoteles.com, de 
Expedia, basándose en los 
comentarios y experiencias 
reales de los clientes que 
se han alojado en él. Este 
galardón demuestra el nivel 
de satisfacción de los clientes 
y es un reconocimiento 
al esfuerzo del equipo 
del Parador por continuar 
ofreciendo la mejor calidad 
y servicio.

En total han sido 17 los 
paradores que han obtenido 
este reconocimiento: Alcalá y 
Chinchón (Madrid), Alcañiz 
(Teruel), Antequera, Nerja 

y Ronda (Málaga), Ávila, 
Arcos de la Frontera (Cádiz), 
Cuenca, Corias (Asturias), 
L impias  (Can tabr ia ) , 
Olite (Navarra), Baiona y 
Pontevedra (Pontevedra), 
Salamanca,  Plasencia 
(Cáceres)  y Carmona 
(Sevilla). La mayoría de los 
comentarios de los clientes 
que se han alojado en ellos 
durante el año pasado se han 
centrado en los protocolos 
y medidas de seguridad 
anti COVID implantados 
por la cadena hotelera, así 
como la amabilidad y trato 
personalizado del personal, la 
limpieza de las instalaciones 
y habitaciones, la ubicación 
de los establecimientos, la 
tranquilidad o el desayuno, 
entre otros. Paradores fue la 

única gran cadena hotelera 
española que reabrió todos 
sus establecimientos tras la 
desescalada el año pasado. 

La compañía pública 
siempre ha sido un referente 
en materia de calidad y 
fiabilidad y, ahora más 
que nunca, ha extremado 
las medidas de limpieza y 
desinfección en todos sus 
establecimientos. El hecho 
de que la mayoría de sus 
establecimientos se sitúe en 
lugares apartados, lejos del 
turismo masificado, así como 
el tamaño de sus hoteles, casi 
todos medianos o pequeños, 
facilita la implantación 
rigurosa de los controles 
de seguridad e higiene para 
convertirlos en el lugar 
turístico más seguro.

LIMPIAS

Parador de Limpias.                      Foto: Paradores.

El Parador de Limpias obtiene 
el Premio ‘Love By Guests 2021’ 
otorgado por los clientes

E l  Ay u n t a m i e n t o 
de Limpias, a través 
de la concejalía de 
Medioambiente, participa en 
una campaña de difusión y 
sensibilización cuyo objetivo 
es el de aumentar el reciclado 
de latas, briks y envases de 
plástico además de más tipos 
de residuos. La campaña de 
difusión está organizada por 
la empresa pública MARE, 
dependiente de la Consejería 
d e  M e d i o a m b i e n t e , 
en colaboración con 
Ecoembes y la Federación 
de Municipios de Cantabria 

(FMC). Esta campaña, 
cuyo lema es ‘Si reciclas, 
ganamos todos’, quiere 
obsequiar con un premio 
al municipio cántabro que 
“más y mejor” recicle al 
depositar en los contenedores 
amarillos las latas, los bricks 
y los envases de plástico 
consumidos en su día a 
día. El municipio ganador 
será aquel que consiga el 
mayor incremento de la 
tasa de kilos por habitante de 
envases ligeros depositados 
en el contenedor amarillo, 
medido de acuerdo a la tasa 

kilos/habitante, durante 
el periodo de vigencia del 
concurso respecto a las 
cifras obtenidas en el mismo 
periodo del año 2019. El 
premio para el municipio 
vencedor, 5.000 euros para 
invertir en un proyecto de 
carácter ambiental o social, 
tales como mejora de 
equipamientos deportivos, 
culturales, materiales para 
parques infantiles y de 
mayores o actuaciones de 
mejora ambiental, siempre 
que supongan un beneficio 
para sus vecinos. 

El municipio de Limpias participa en el 
concurso de reciclaje organizado por MARE

COLINDRES

B.García

El Ayuntamiento de 
Colindres finalizó 

recientemente las obras de 
mejora del parque canino 
ubicado en el entorno del 
Parque del Riego. Estas 
mejoras se han centrado 
en la ampliación del área 
de juego con dos nuevos 
aparatos deportivos, una 
empalizada y una rueda, 
ambas de madera laminada, 
que completan un circuito 
donde los perros pueden 
ejercitarse acompañados de 
sus propietarios.

Se  ha  comple tado 
la intervención con la 
sustitución de la fuente por 
una nueva, la colocación de 
una papelera, que se suma 
a las dos con las que ya 

contaba, y la instalación de 
cuatro nuevos puntos de luz 
que mejoran ostensiblemente 
la iluminación del lugar.

Por otro lado, se ha 
procedido al cierre de los 
tres accesos a este espacio 
con la colocación de unas 
portillas que impiden las 
“fugas” de sus usuarios más 
aventureros.

El parque canino de 
Colindres es un espacio 
urbano diseñado para que los 
perros puedan correr, jugar y 
dar salida a sus necesidades 
fisiológicas sin riesgo para 
otros perros ni para las 
personas y siempre bajo la 
supervisión y control de sus 
dueños. 

La concejala de Medio 
Ambiente, Yolanda Arce ha 
destacado que “este arque 

está concebido con un lugar 
de esparcimiento, no como 
un  espacio para encerrar 
a las mascotas, es un lugar 
para promover las normas de 
control de mascotas y para 
fomentar la convivencia 
ciudadana y la tenencia 
responsable de animales 
domésticos”. En ese sentido 
ha recordado que “todos 
los que tenemos un animal 
de compañía debemos 
vigilar su comportamiento 
y cumplir con las normas de 
convivencia y la ordenanza 
de tenencia de animales”. 

El censo canino de 
Colindres cuenta con 385 
animales de compañía 
registrados, 57 de los cuales 
son considerados perros 
de raza potencialmente 
peligrosa. 

Parque canino en Colindres.             Foto: Páginas.

El espacio canino del Parque 
del Riego amplía la dotación 
para los perros
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D.T.

El alcalde de Astillero, Javier 
Fernández Soberón, recogió 

en Madrid el premio ganador 
al  ‘Fomento de Desarrollo 
Urbano Saludable’, un galardón 
que otorga la Federación de 
Municipios y Provincias –FEMP- 
dentro del concurso dirigido a 
los ayuntamientos de España de 
menos de 20.000 habitantes. Con 
este nuevo reconocimiento, el 
proyecto presentado al concurso 
“EcoAstillero XXI, una red de 
espacios para la naturaleza y 
las personas” sigue cosechando 

reconocimientos y éxitos nacionales. 
El alcalde de Astillero no pudo 

ocultar el orgullo que sintió al 
recoger el prestigioso premio de 
la FEMP. Según explicó, para 
Astillero este “es un reconocimiento 
muy importante que pone en valor 
el trabajo que, día a día, hacen el 
ayuntamiento y la SEO/BirdLife” 
para mantener y potenciar las 
acciones de conservación que, 
consecuentemente, “contribuyen 
al desarrollo urbano saludable de 
nuestro municipio”.

Soberón recordó que, “con 
voluntad y esfuerzo”, se puede 
recuperar cualquier zona degradada 

y convertir esta en un espacio natural 
vivo y ejemplar, “Astillero lo ha 
conseguido”. 

Por otra parte, dijo que este 
premio también reconoce “el 
trabajo y esfuerzo que los vecinos, 
los voluntarios y personal de la 
SEO/BirdLife y el personal del 
ayuntamiento de Astillero han 
realizado durante estos últimos 
años”. También ha recordado que 
“el proyecto nació ya hace muchos 
años” y que “la continuidad del 
mismo, independientemente de 
quién gobierne el ayuntamiento, 
es vital para el presente y futuro de 
nuestro pueblo”. Momento de la entrega del galardón.       Foto: Páginas.

Soberón recoge el Premio ‘Fomento 
de Desarrollo Urbano Saludable y 
Sostenible’

ASTILLERO

HAZAS DE CESTO

D.T.

El consejero de Obras 
Públicas, Ordenación del 
Territorio y Urbanismo, 
José Luis Gochicoa, estudió 
con el alcalde de Hazas de 
Cesto, José María Ruiz, el 
proyecto de construcción 
de un paseo entre Beranga 
y Praves que vendría a 
completar la peatonalización 
del municipio. 

Este proyecto se llevará a 
cabo de manera cofinanciada 
a través del decreto de 
subvenciones de la Consejería 
y para Gochicoa es “muy 
interesante” y “será un éxito” 

dado que el Ayuntamiento está 
tejiendo una malla ciclable 
y, en este punto concreto, 
aprovecharán la anchura de la 
carretera autonómica para que 
los vecinos y turistas puedan 
desplazarse de un núcleo a 
otro con total seguridad. 

Además de esta obra, el 
alcalde solicitó la intervención 
de Obras Públicas para 
rehabilitar una zona contigua 
al cementerio de Praves, en 
el talud, que permitiría a su 
vez generar nuevas plazas 
de estacionamiento y que 
se ejecutará próximamente. 
Además,  el  consejero 
confirmó colaboración para 

mejorar el saneamiento en 
varios puntos del municipio 
en cuanto se ultimen los 
permisos. 

Para el alcalde la reunión 
fue “muy positiva” porque 
siempre trabajamos “codo 
con codo” consultando 
con la Consejería cada una 
de las actuaciones que se 
realizan en el municipio 
para ejecutarlas de la mejor 
manera, en beneficio de todos 
los vecinos, y agradeció la 
próxima intervención para 
ejecutar una pasarela sobre el 
río Bayadares que comunica 
Hazas de Cesto con Solórzano 
pues ya se encuentra licitada. José Luis Gochicoa (i.) y José María Ruiz en la reunión.       Foto: G. Rogina.

Un paseo entre Beranga y Praves completará la 
peatonalización del municipio
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AMPUERO

El Ayuntamiento de Ampuero, 
a través de la Concejalía de 
Educación presidida por Sheila 
Zubillaga, presentó una solicitud 
a la Consejería de Educación para 
la subvención de tres proyectos 
denominados en conjunto 
‘Ampuero Netwrok 2021’ 
destinados a las personas mayores 
del municipio. El primero es 
un curso de relación de los 
ciudadanos con la administración 
pública, de 30 horas presenciales; 
el segundo trata del uso efectivo 
del correo electrónico a través de 
diferentes dispositivos con una 
duración de 20 horas, también 
presencial, y el tercero se centra 
los peligros de uso de Internet, 
de 5 horas.

La empresa que realizará 
la formación en la Casa de 
Cultura es Estrategia Cuatro, con 
un coste de 3.960 euros.

El Ayuntamiento 
solicita a Educación 
subvención para 
tres proyectos
para mayores

AMPUERO

D.T.

El máster 40 Pablo Rodríguez 
(Kaphecc) se proclamó ganador 
del 4º Trofeo Ayuntamiento de 
Ampuero – Memorial Ángel 
Martínez ‘El Cartero’ al entrar en 
solitario en la línea de meta sobre 
los 75 kilómetros de recorrido. De 
este modo, se convierte también en 
el primer líder de la Challenge de 
Cantabria. 

Sólo unos metros por detrás 
llegaba José María Hernández 
(Cares Deva), que se quedaba en 

segunda plaza de la general, pero 
se llevaba la carrera en la categoría 
máster 30. Más de 160 ciclistas se 
congregaron en la línea de salida 
en una mañana lluviosa en los 
alrededores de Ampuero. 

La tercera plaza de la general se 
resolvió en el sprint de un pequeño 
grupo de cinco ciclistas. Allí, Iban 
González (Gobike) fue el más rápido 
para subirse al ‘cajón’ de la general 
y ser segundo máster 30. Entre estos 
cinco corredores que perseguían a 
los dos de cabeza se encontraba 

también Óscar Negrete (Unidos por 
un Reto), que terminó como el mejor 
máster 50. Por su parte, en Máster 
60 la victoria fue para Roberto Díaz 
(Garaje Paco), que ganó en solitario.

Rober San Emeterio, presidente 
del CC Noja, dijo que fue “una 
carrera bonita y muy rápida a pesar 
de la lluvia. Estamos contentos por 
el espectáculo que hemos vivido y, 
sobre todo, por el hecho de haber 
podido celebrarla con la situación 
sanitaria actual y en un ambiente 
seguro”. El alcalde, Víctor Gutiérrez, con el ganador.              Foto: Santiago Brera.

Pablo Rodríguez (Kaphecc) se proclama 
vencedor en el Memorial ‘El Cartero’

D.T.

El consejero de Industria, 
Turismo, Innovación, Transporte y 
Comercio, Javier López Marcano, 
y la consejera de Empleo y Políticas 
Sociales, Ana Belén Álvarez, 
mostraron su apoyo a los directivos 
de SEG Automotive para llevar a 
cabo los proyectos relacionados 
con la innovación, la electrónica 
y el software que aportarán un alto 
valor añadido a la fábrica situada 
en Treto y permitirán a la empresa 
posicionarse con más fortaleza en 
los mercados internacionales.

En esta línea, se presentaron 
a Marcano varios proyectos 
que permitirán evolucionar a la 
planta cántabra hacia un centro de 
conocimiento para “la electrónica 
del futuro” que incremente su 
competitividad. 

Los proyectos se refieren a 
la fabricación del ‘inverter’ en 
la propia planta, un elemento 
clave para no depender de 
proveedores externos e impulsar 

la independencia de Treto en esta 
área. Por otro lado, inversiones 
para el BRM 2.8, el producto que 
evoluciona al actual alternador 
híbrido de SEG Automotive y con 
el que se desarrollarán acuerdos 
que ya se han cerrado con 
importantes clientes. Y, por último, 
varias iniciativas para adentrarse de 
lleno en el mercado de vehículos 
ligeros y microcars.

Ana Belén Álvarez destacó la 
iniciativa de SEG Automotive 
para que la planta de Treto sea 
un “referente a nivel nacional y 
europeo” en la transformación del 
sector del automóvil.  

En la reunión también se presentó 
el proceso de reorganización que 
vive la compañía actualmente, en 
base a la nueva estructura para 
Europa de SEG Automotive.

Sobre la nueva estructura europea 
de la compañía, denominada 
‘TreMi’, los directivos de SEG 
Automotive explicaron que tiene 
como objetivo generar sinergias 
y unificar procesos de las plantas 
de Treto y de Miskolc (Hungría), 
“en vías de construir una estructura 
sólida y rentable en el continente, 
con el concepto de una fábrica con 
dos localizaciones. 

BÁRCENA DE CICERO

Alvear (i.), Marcano, Álvarez, Pérez Tezanos y los directivos de la empresa.      Foto: Nacho Romero.

El Gobierno apoyará los esfuerzos de SEG 
Automotive para instalar en Cantabria un 
centro “para la electrónica del futuro”
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La Red de Gobiernos 
Locales +Biodiversidad de la 
FEMP ha entregado el pasado 
23 de marzo en Madrid el II 
Premio a las Buenas Prácticas 
por la Biodiversidad, tras la 
celebración de su Asamblea 
general de forma online. El 
galardón tiene el objetivo 
de recopilar y difundir las 
actuaciones desarrolladas 
por las entidades locales 
españolas en el campo de 
la conservación, protección 
y el incremento de la 
biodiversidad. En esta 
segunda edición se han 
presentado casi medio 
centenar de proyectos de 
Entidades locales miembros 
de la Red.

Con estos galardones, que 
fueron fallados en 2020 se 

reconocen los esfuerzos 
locales en las categorías 
de biodiversidad e impulso 
económico, fauna, flora, 
hábitats, medio hídricos, 
sensibilización ciudadana 
y custodia del territorio. La 
entrega de estos premios 
ha estado a cargo del 
presidente de la red, Carlos 
Ruiz Novella, y el secretario 
general de la FEMP. 

En la categoría Hábitats 
ha sido premiado el 
Ayuntamiento de Noja por el 
proyecto “Fase I del proyecto 
de restauración de áreas 
degradadas del municipio 
de Noja”. Por su parte, la 
MMS ha sido distinguida 
como finalista en la categoría 
de Biodiversidad e Impulso 
Económico, por el proyecto 

“Adaptación al cambio 
climático en la cordillera 
cantábrica mediante el 
control de las poblaciones 
d e  h e l e c h o  c o m ú n 
(Pteridium aquilinum) en 
un sistema de economía 
circular”. Ambos premios 
fueron recogidos por Javier 
Martín Vázquez, concejal 
de Medio Ambiente, Salud 
y Ordenación del Territorio 
del Ayuntamiento de Noja y 
miembro de la Asamblea y 
Junta de Gobierno Local de 
la Mancomunidad.

Todas las buenas prácticas 
han sido recopiladas en el 
catálogo del II Premio a las 
Buenas Prácticas Locales por 
la Biodiversidad. 
Disponible en la web: 
www.redbiodiversidad.es

EL ayuntamiento de Noja y 
la MMS premiados por La 
Biodiversidad

Acto de entrega del premio a la MMS.

El pasado día 22 de 
marzo el presidente de la 
Mancomunidad, Javier 
Incera, acompañado del 
director técnico Javier 
Hernández, mantuvieron 
una reunión con los 
r e p r e s e n t a n t e s  d e l 
Consejo de la Juventud de 
Cantabria, Luis Javier Casas, 
vicepresidente y Francisco 
Cano, vocal de Asuntos 
Europeos, Medio Ambiente 
y Cultura.

La reunión, que tuvo 
lugar en la sede de la 
Mancomunidad en Santoña, 
ha supuesto una primera 
toma de contacto entre ambas 
organizaciones con objeto de 
estudiar la posibilidad de 
colaborar en determinadas 
líneas de actuación donde 

se comparten objetivos 
re lac ionados  con la 
formación, el empleo o la 
participación de la población 
juvenil. En este sentido, 
se han analizado también 
algunas de las metas de los 
Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS) de la 
Agenda 2030 que podrían 
alcanzarse de una manera 
conjunta.    El Consejo de 
la Juventud de Cantabria, 
regulado al amparo de la 
Ley de Cantabria 1/2019, de 
14 de febrero, es el máximo 
organismo de representación 
de las organizaciones 
juveniles de Cantabria, 
adscrito a la Consejería de 
Universidades, Igualdad, 
Cultura y Deporte del 
Gobierno de Cantabria, 

tiene como fin el fomento 
del asociacionismo juvenil, 
contribuir a su mejor 
desenvolvimiento y otorgarle 
la visibilidad que merece 
su papel en la sociedad. 
Se trata de un instrumento 
que desempeña un papel 
fundamental a la hora de 
defender y representar los 
derechos e intereses de los/as 
jóvenes ante las instituciones 
públicas y privadas. Además, 
pretende difundir entre la 
juventud valores como la 
libertad, la igualdad, la 
justicia, la sostenibilidad, 
la paz y la solidaridad, así 
como promover de manera 
activa la igualdad efectiva 
entre mujeres y hombres y 
la defensa de los derechos 
humanos.

La MMS Colaborará con el Consejo 
de la Juventud de Cantabria

 Visita de los representantes del Consejo de la Juventud de Cantabria a la MMS.

http://www.redbiodiversidad.es/node/415


Durante el periodo de octubre 
de 2020 a marzo 2021, se han 
desarrollado un total de 20 
actividades en los municipios que 
integran la MMS, contando con la 
participación de 205 personas, el 
75% de las cuales han sido mujeres 
(154). 

A través de las geo-rutas y geo-
paseos, se pretende contribuir al 
descubrimiento del excepcional 
patrimonio geológico, ambiental 
y cultural del territorio incluido 
en el proyecto “Geoparque 

Valles de Cantabria”, con objeto 
de favorecer su conocimiento y 
conservación. Durante el periodo 
de abril a junio está previsto 
continuar con dichas actividades, 
incluidas en el Proyecto “Servicio 
de Promoción Turística y Escuela 
de Sostenibilidad” de la MMS, 
subvencionado por el Servicio 
Cántabro de Empleo al amparo de la 
Orden EPS/13/2020, de 4 de mayo, 
de programa de colaboración 
con las corporaciones locales de 
Cantabria para la inserción laboral 

de personas desempleadas en la 
realización de obras y servicios 
de interés general y social.
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Se reciclaron 1.889 toneladas 
de residuos de envases de vidrio, 
lo que sitúa la aportación de 
cada ciudadano en 26,4 kg/
habitante. Con los residuos que 
se recuperaron, la Mancomunidad 
evitó la emisión de co2 equivalente 
a retirar más de 512 coches de la 
circulación durante un año.

El presidente, Javier Incera y 
el director técnico de la MMS, 
Javier Hernández mantuvieron 
una reunión de trabajo con Carlos 
del Corte, técnico de Gerencia de 
Ecovidrio (entidad sin ánimo de 
lucro encargada de la gestión del 
reciclado de residuos de envases 
de vidrio en España), con objeto 
de la presentación de los datos de 
recogida selectiva de residuos de 
envases de vidrio correspondientes 
a 2020, así como de avanzar en 
futuras colaboraciones. En un 
año marcado por la covid-19, en 

la MMS se recogieron a través 
del contenedor verde un total de 
1.889 toneladas de residuos de 
envases de vidrio, lo que sitúa la 
aportación de cada ciudadano en 

26,6 kg/habitante (unos 90 envases 
por persona). Así, la ciudadanía 
depositó en los contenedores verdes 
cerca de 18.000 envases de vidrio 
al día en los 624 contenedores 

verdes que hay repartidos en los 
municipios de la MMS. 

Como es lógico, en términos 
absolutos, 2020 registró un 
descenso en las toneladas recogidas 

en la Mancomunidad a través del 
contenedor verde de un 2,5%, 
debido a los cierres y restricciones 
del turismo en general y del sector 
Horeca en particular. Este último 
es el responsable de la generación 
de más del 50% de los envases de 
vidrio del mercado. 

Beneficios ambientales
El reciclaje de envases de 

vidrio como modelo de economía 
circular, contribuye a 6 ODS de la 
agenda 2030. En concreto, en 2020 
gracias al reciclaje de vidrio, en la 
MMS se ha logrado:
• Evitar la emisión de 1.095 
toneladas de co2 equivale•ntes a 
retirar más de 512 coches de la 
circulación durante un año.
• Evitar la extracción de 2.267 
toneladas de materias primas de 
la naturaleza (arena, sosa y caliza), 
equivalentes a dos veces el peso 
del cristo redentor de Brasil.
• Ahorrar 1.349 mwh de energía, 
lo equivalente al consumo 
energético de todos los hospitales 
de Cantabria durante más de una 
semana.

Cada habitante de la MMS recicló en 
2020 unos 90 envases de vidrio

Reunión con el representante de Ecovidrio.

Éxito de participación en las actividades 
del servicio de promoción turística

Geo-ruta “Acantilados de Arnuero”.



B.García

La alcaldesa de Solórzano, Gema Perojo, 
afirmó que seguirá trabajando para presentar 
“todas las alegaciones que sean necesarias” 
para  proteger “el bienestar de los vecinos” 
y ayuden a “detener” la ejecución de los 
parques eólicos que afecten al municipio. 

La regidora destacó que en el actual 
proyecto no se considera 
“el efecto sinérgico y se 
fragmenta indebidamente 
el análisis ambiental” esto 
sin tener en cuenta que el 
estudio de compatibilidad 
urbanís t ica  presenta 
varias incompatibilidades, 
“ e s p e c i a l m e n t e  e n 
Solórzano”, señala Perojo 
en un comunicado.

La Corporación se reunió 
en un pleno extraordinario solicitado por el 
Partido Popular para tratar la presentación de 
las alegaciones a Garma Blanca, alegaciones 
que el Ayuntamiento presentó a mediados de 
este mes ante la Delegación de Gobierno a 
través de la sede electrónica. 

Durante la sesión se ratificaron por 
unanimidad las alegaciones presentadas por 

el equipo de Gobierno y el grupo popular.
Gema Perojo pidió una vez más “hacer un 

frente común y estar unidos”, y agradeció el 
“tono conciliador” de los concejales de la 
oposición durante el pleno.

Previo a este pleno, la alcaldesa había 
convocado a los portavoces de la oposición 
a una reunión en la que estuvo presente el 
director de Medioambiente Consulting, 

Luis Alberto San Román, 
para explicarles a los 
concejales en profundidad 
las alegaciones presentadas 
a Garma Blanca.

Además, la regidora ha 
adelantado durante esta 
reunión que ya se está 
trabajando en la redacción 
de las alegaciones al otro 
nuevo proyecto que afecta 
al municipio, Parque Eólico 

Ribota, y su infraestructura de evacuación.
Luis Alberto San Román explicó que 

este nuevo proyecto, que se encuentra en 
fase de exposición pública, no contempla la 
instalación de aerogeneradores en Solórzano, 
pero incluye la línea eléctrica que une este 
parque con la subestación colectora que se 
instalaría con Garma Blanca.
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“El Ayuntamiento 
ya presentó las 
alegaciones a 
Garma Blanca y la 
alcaldesa avanzó 
el mismo proceso 
con Ribota”

Leire Herrera

El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 
Alimentación y Medio 
Ambiente, Guillermo 
Blanco, analizó con 
el alcalde de Ruesga, 
Jesús Ramón Ochoa, los 
problemas ambientales 
y las necesidades de los 
ganaderos del municipio 
en una reunión en la que 
apostaron por seguir 
reforzando la colaboración y 
la coordinación entre ambas 
administraciones para dar 
respuesta a las necesidades 
de los vecinos.

Durante el encuentro, el 
alcalde pidió una solución 
para el problema de los 
residuos y la recogida de 

los plásticos ganaderos 
ante la falta de instalaciones 
que permitan su recogida 
y posterior tratamiento. 
De esta manera, solicitó 
la  implantación del 
servicio de recogida de 
plásticos ganaderos que 
presta la empresa pública 
MARE en Cantabria 
mediante la instalación 
de dos contenedores en el 
municipio, cuyas zonas aún 
está por determinar.

Blanco explicó las 
condiciones del servicio 
y  sus  t a r i fas ,  que 
incluyen la instalación 
de los contenedores, el 
tratamiento de los residuos 
y su posterior traslado a 
una planta de gestión de 

residuos. El alcalde mostró 
su satisfacción por la 
predisposición del consejero 
de ofrecer soluciones al 
municipio con una medida 
“muy necesaria” ante el 
incremento notable en el uso 
de este tipo de plásticos por 
parte de los ganaderos.

Durante la reunión 
también analizaron otros 
asuntos como la reparación 
de caminos rurales para 
mejorar el servicio que 
prestan a los ganaderos, la 
preocupación de los vecinos 
por la mayor protección 
que el Gobierno de España 
quiere otorgar al lobo 
ibérico y la problemática 
de los incendios forestales 
en la región.

RUESGA

El consejero (d.), en su reunión con el alcalde de Ruesga.                    Foto: José Cavia.

El municipio pide a MARE 
el servicio de recogida de 
plásticos ganaderos

SOLÓRZANO

Reuniónn en Solórzano sobre los parques eólicos.                  

Perojo seguirá trabajando para 
“detener” los parques eólicos 
que afecten al municipio



El lema de Neumáticos Casas, 
“trabajamos por tu seguridad”, es 
la auténtica filosofía de vida de esta 
empresa familiar situada en Cicero 
que da trabajo a nueve personas. 
Especializada en neumáticos, abarca 
también todo lo relacionado con la 

seguridad del coche en dirección, 
suspensión y frenos. Pero son los 
neumáticos su punto fuerte, todo 
tipo de neumáticos. “Trabajamos 
con todo lo que tenga ruedas 
motos, turismo, camión maquinaria 
agrícola, forestal y de canteras, 

señala Javier Casas, gerente de 
Neumáticos Casas. Para conseguir 
un grado de excelencia por el que 
Neumáticos Casas es reconocido 
en toda la región, cuentan con 
profesionales altamente cualificados 
y con la mejor maquinaria.

No hay que llevarse a engaño. 
Lo que se ve en la nave de 
Neumáticos Casas de Cicero supone 
aproximadamente una parte del 
volumen de trabajo de la empresa. El 
resto lo hacen mediante sus 3 talleres 
móviles, ya que desplazan hasta el 
lugar donde se encuentra el vehículo 
a los mejores profesionales. Uno 
de los puntos fuertes de los talleres 
móviles es el sector de los tractores, 
ya que la tipología del vehículo 
impide que puedan desplazarlos 
hasta la nave de Cicero. También 
acuden a la fuente para el cambio 
de ruedas de maquinaria de cantera, 
maquinaria forestal o camiones 
pesados y en apartados como el de 
las ambulancias, para que estas estén 
siempre operativas en sus bases, con 
lo que es Neumáticos Casas el que 
acude al centro de trabajo.

Volviendo al principio, como 
quiera que la seguridad 
es el principal 
obje t ivo  de 
Neumáticos 
Casas, en 
la empresa 
trabajan 
c o n 

primeras marcas, especialmente con 
Bridgestone, además de su segunda 
marca, Firestone. Se trata del primer 
fabricante mundial de neumáticos, 
que dedica grandes esfuerzos 
inversores a la investigación. En 
concreto, en los últimos tiempos 
Bridgestone ha desarrollado el 
sistema de neumáticos Drive 
Guard, que Neumáticos Casas 
tiene intención de introducir en el 
mercado en Cantabria por creer que 
será el futuro del neumático. Se trata 
de un neumático que puede seguir 
en marcha sin nada de aire y con 
plena seguridad hasta que se pueda 
llegar a un taller y repararlo como 
si se tratara de una rueda normal. 
El coste supondría tan sólo un 10 
por ciento aproximado más que 
una cubierta ordinaria, pero con 
la seguridad de que nunca te vas 

a quedar tirado con 
una  rueda 

pinchada 
o sin 

aire.
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942 64 22 67 
Ctra. General,s/n · Cicero

Horario

Sábados

Lunes a viernes
9:00h a 13.00h
15:00 a 19:00h

9:00h a 13:00h

NEUMÁTICOS 
DIRECCIONES
SUSPENSIÓN
FRENOS 
ENGRASES

BATERÍAS

ESCAPES... 

REVISIÓN PRE ITV

Le recogemos y 
entregamos su 
vehículo en su 
puesto de trabajo.

 Equipo de profesionales de Neumáticos Casas.            Foto: Páginas.

Neumáticos Casas lleva a la excelencia 
su lema “trabajamos por tu seguridad”

El municipio pide a MARE 
el servicio de recogida de 
plásticos ganaderos
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24
HORAS

LAREDO

B.García

El vicepresidente y 
consejero de Universidades, 
Igualdad, Cultura y Deporte, 
Pablo Zuloaga, confirmó “el 
buen ritmo” de las obras de 
renovación de la cubierta de 
la iglesia de Santa María de 
la Asunción de Laredo que 
se están llevando a cabo 
para solucionar el problema 
de goteras y humedades 

que ponían en peligro la 
integridad del edificio y 
las obras de arte de su 
interior. Acompañado por 
la alcaldesa, Charo Losa, y 
el párroco de Laredo, Juan 
Luis Cerro, el vicepresidente 
regional visitó la evolución 
de los trabajos, que cuentan 
con una inversión de 300.000 
euros.  Este proyecto 
refleja además el clima de 
colaboración institucional 

para acometer estas obras de 
renovación, financiadas por 
el Gobierno de Cantabria, 
el Ayuntamiento de Laredo 
y el Obispado de Santander, 
según una nota de prensa del 
Gobierno regional.

Los trabajos, que cuentan 
con una alta complejidad 
técnica, incluyen una 
actuación sobre 1.692 metros 
cuadrados de los tejados y se 
enmarcan en la hoja de ruta 

fijada por la Consejería de 
Cultura para preservar los 
Bienes de Interés Cultural 
(BIC) de Cantabria. 

Ubicada en el conjunto 
histórico de la Puebla Vieja, 
la iglesia de Santa María de 
la Asunción es uno de los 
templos más representativos 
del gótico costero regional, 
que adopta la tipología 
de tradición cisterciense 
borgoñona, con dos órdenes o 
alturas (arcadas y ventanales), 
creando espacios amplios de 
proyección más horizontal 
que vertical, similar a los 
existentes en Santoña, San 
Vicente de la Barquera y la 
catedral de Santander.

Esta iglesia, declarada 
monumento nacional por el 
Gobierno de España en 1931, 
se integra en el conjunto 
urbano de la Puebla Vieja 
compuesto por seis calles en 
retícula que conformaron el 
primitivo núcleo poblacional 
de la villa, con sus murallas 
y sus puertas.

El párroco Juan Luis Cerro y Pablo Zuloaga en la visita a Santa María.

Zuloaga confirma el buen ritmo de las obras 
de renovación de la cubierta de Santa María

NOJA

D.T.

La Villa de Noja participó 
un año más en la Feria 
Internacional de Turismo 
Ornitológico (FIO), del 
26 al 28 de febrero, en un 
completamente online a 
través de la plataforma 
virtual Virbela, en la que se 
creó un mundo digital con 

los stands de esta edición, 
entre los que se encontraba 
el de Noja, que presentó un 
espacio expositivo virtual con 
stand en el que mostró sus 
“numerosos e incomparables 
recursos” que convierten 
el ecosistema en el que se 
enmarca Noja en “uno de los 
más interesantes del país”.

En la FIO, cada visitante 

debía crear un avatar y 
recorrer todos los espacios 
tal y como si estuviera 
presencialmente en la feria, 
según señaló el concejal de 
Medio Ambiente, Javier 
Martín.

El alcalde de Noja, Miguel 
Ángel Ruiz Lavín, recordó la 
importancia que tiene para la 
Villa participar en esta feria, 

sobre todo en un “año tan 
complicado y a la vez tan 
importante para el turismo”. 
El regidor recordó que Noja 
se encuentra entre los 100 
destinos más sostenibles del 
mundo, el único de Cantabria, 
y opta a uno de los premios 
que otorga esta organización 
por sus buenas prácticas de 
sostenibilidad.

La Villa presenta su oferta turística en 
una Feria FIO completamente virtual
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LAREDO MMS 

B.García

El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca, 
A l imen tac ión  y  Med io 
Ambiente, Guillermo Blanco, 
se reunió recientemente con la 
alcaldesa de Laredo, Rosario 
Losa, para abordar las principales 
necesidades en materia de medio 
ambiente que le plantearon desde 
el Ayuntamiento, entre las que 
estaba la instalación de un 
punto limpio en el municipio de 
Laredo, asunto que el consejero 
se comprometió a estudiar a 
futuro, una vez que el consistorio 
cuente con una parcela y la 
ponga a disposición para su 
futura ubicación. 

Además de intercambiar 
i n fo rmac ión  ace rca  de 
las diferentes órdenes de 
subvenciones en materia 
medioambiental, se trató de 
la eliminación de especies 
invasoras.

Blanco resaltó el compromiso 
y el trabajo de su departamento 
por “cuidar el medio ambiente de 
la región”, un reto para preservar 
el medio natural de Cantabria.

Además, los representantes 
municipales trasladaron al 
consejero sus dudas sobre la 
implantación progresiva de la 
recogida selectiva de materia 
orgánica en Cantabria y del 
tratamiento de los restos de 
cortas y podas. 

Además, la alcaldesa expuso 
la intención del ayuntamiento 
de promover nuevas rutas 
para fomentar el turismo de 
la naturaleza en el municipio 
durante todo el año, con el 
objetivo de desestacionalizar y 
diversificar la oferta turística de 
Laredo. 

En el encuentro también 
estuvieron el director general de 
Biodiversidad, Medio Ambiente 
y Cambio Climático, Antonio 
Lucio y el director de MARE, 
José María Díaz. Por parte del 
ayuntamiento, además de la 
alcaldesa, asistieron la concejala 
de medio ambiente, Adelia 
Melero, y el ingeniero municipal.

Losa (i.), Blanco y Melero, en la reunión.          Foto: Gonzalo Rogina.

El Ayuntamiento plantea a Medio 
Ambiente la instalación de un 
punto limpio

La actividad promovida por 
la MMS en colaboración con el 
Ayuntamiento de Ramales de la 
Victoria, tuvo lugar el pasado 16 
de marzo en el marco del Proyecto 
Libera dedicado en esta ocasión a 
los ríos, embalses y pantanos. 

La actividad consistió en 
la realización de una ruta 
interpretativa en el cauce del río 
Asón desde el Puente Medieval 
hasta el Parque de Vegacorredor. 
A lo largo de la ruta, además de 
la labor de concienciación sobre 
los efectos de los desechos en la 
naturaleza, se aportó información 
tanto del patrimonio natural como 
cultural del entorno. Este espacio 
declaración Zona de Especial 
Conservación de la Red Natura 
2000 está incluido en el proyecto 
de candidatura Valles de Cantabria, 
aspirante a Geoparque Mundial 
de la UNESCO. En la misma 
participó el alumnado y personal 
docente de la “Escuela Taller 
Promoción de Espacios Naturales 
y Geoturismo III“ de la MMS que 
se imparte en Ramales de la Victoria 
subvencionado por el Servicio 
Cántabro de Empleo con una tasa 
de cofinanciación media del 91,89% 
por el Fondo Social Europeo a 
través del programa operativo de 
Empleo Juvenil 2014-2020.

Como resultado de esta acción 
se han recogido un total de 82 
Kg. de basuraleza que han sido 
caracterizada correspondiendo 
el 46,34% a envases ligeros (38 
Kg.), un 22,56% a papel-cartón 
(18,5Kg.), un 8,54% a vidrio (7 
Kg.) y el 22,56% a fracción resto 
(18,5Kg.) que fueron depositados 
en el correspondiente contenedor, 
así como en el punto limpio de 
Ramales de la Victoria.

El proyecto “LIBERA, unidos 
contra la basuraleza”, promovido 
por SEO/BirdLife, en alianza con 
ECOEMBES comenzó en 2017, 
con el objetivo de concienciar y 
movilizar a la ciudadanía para 
mantener los espacios naturales 
libres de basura y que podamos, de 
esta manera, liberar mucha más vida 
a favor de la biodiversidad. Para 
ello, desde LIBERA plantean un 
abordaje integral del problema, en 
tres ejes de acción: conocimiento, 
prevención y participación.

Dichas actividades están 
incluidas en los Proyectos “Servicio 
de Promoción Turística y Escuela de 
Sostenibilidad” y “Gestión Turística 
y Educación para la Sostenibilidad” 
de la MMS, subvencionados por 
el Servicio Cántabro de Empleo al 
amparo de la Orden EPS/13/2020, 
de 4 de mayo.

Luchando contra la basuraleza 
en el Río Asón

Libera en Ramales de la Victoria.
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La Magdalena, 21 
Colindres 

www.area3inmobiliaria.com

♦ REALIZO Montajes y desmontajes 
de muebles, mudanzas con portes 
los fines de semana. 
Tel. 696 300 594

♦ GRADUADO En Geografía y 
Ordenación del Territorio, y titulo 
de FPS Grado en Administración 
y Finanzas se ofrece a dar clases 
particulares a todo tipo de niveles 
de Primaria, Bachiller, Eso.... en 
el entorno del Alto Asón (Ramales, 
Rasines, Gibaja, Ampuero..). 
Tel. 665 171 478

ANUNCIOS CLASIFICADOS

♦ VENDO "Piso nuevo a estrenar" 
en Limpias. 3 habt. 2 wc. salón, 
cocina, terraza, calefacción, 
garaje incluido, vistas. Todo 
exterior. abstenerse inmobiliarias. 
Tel. 617 481 792

♦ VENDO Piso excelente
ubicación en Colindres. 3 hab.
2 baños, salón, cocina, terraza, 
calefacción, garaje incluido. 
Orientación sur. 
Directo con el propietario 
Tel. 656 897 356

♦ VENDO Solar en Castro, para 
50 viviendas residenciales en 
chalets con todo aprobado a un 
precio de ocasión. Abstenerse 
agencias. Contactar: 
j.a.uc@hotmail.com

♦ NECESITAMOS Comercial 
para Inmobiliaria en Laredo. 
Incorporación inmediata
Tel. 942  40 81 80 

♦ NECESITAMOS Comercial 
para Inmobiliaria en Ampuero
Tel. 942 96 74 66

♦ SE NECESITA Peluquera/o con 
experiencia, buenas condiciones, 
contrato indefinido, incorporación 
inmediata . Laredo. 
Tel. 677 554 082 

♦ OFREZCO Clases de apoyo 
Lengua castellana, Filosofía, 
Historia. Particulares 
individuales en Colindres 
y Laredo. Licenciada y con 
experiencia. Especialidad en 
3º, 4º de ESO, Bachillerato y 
EBAU. 
Tel. 660 035 392

♦ CLASES PARTICULARES 
Titulado en Ingeniería Técnica 
Industrial se ofrece para dar clases 
particulares a alumnos de Primaria, 
ESO y Bachillerato en Noja, Isla... 
y alrededores. Tel. 664 786 679

PROPIEDADES

ALQUILER

VARIOS

EMPLEO

VENTA

¿Quiere vender su coche, mueble... buscar trabajo, piso?  
Si es *PARTICULAR le ofrecemos esta sección gratuitamente.
Envíanos el texto a: periodico@paginasdelason.com 

♦ VENDO  Vendo segadora diesel de 
peine, motor Lombardini, 402 c.c.  
3000 r.p.m. perfecto estado.
 POR NO USAR.  Precio: 1.000€. 
Tel.  638 039 193

♦ VENDO C2 Citroen. Impecable 
motor, neumáticos nuevos y 
absolutamente TOD0S los extras 
y aire acondicionado.  
ITV vigente. Ocasión.
 Tel. 680 193 979. 2.000€

♦ VENDO Cabaña con terreno de 
una hectárea en Ramales de la 
Victoria. Precio 48.000 euros.
Tel. 686 649 981

♦ VENDO Terreno residencial 
urbano en Cicero. Carretera 
general, con proyecto para 1 o 2 
chalets. Particular.
Tel. 609 480 402

♦ VENDO Parcela de 1.100 m2. 
Rústica-huertas en Laredo. 
Precio negociable. 
Tel. 615 232 320

♦ VENDO  Terreno rústico de 18.000 
m2 con cabaña para restaurar con 
posibilidad de hacer vivienda 
unifamiliar en zona de Rio Lastras, 
Voto. Entorno ideal, muy buen 
acceso. 60.000€. Tel.635 646 399

♦ ALQUILO Bar-Pub en Ramales 
de la Victoria, muy céntrico, 
insonorizado. Tel: 665 815 562 
(Ref. 3/18)

♦ VENDO Plaza de garaje abierta 
y amplia de fácil aparcamiento en 
C/Flaviobriga, 1ª linea de playa 
frente al Hotel las Rocas. Vale para 
coche+moto o quad. Tel. 664 277 
903. Puerta automática. Vigilancia 
privada. Precio 28.000€

♦ INGLÉS  Clases particulares 
de inglés a niños y adultos en 
el centro de Laredo. 17 años 
residiendo en el Reino Unido. 
Se imparten todos los niveles. 
Email: isdi1979@hotmail.com

BAJO 3 HAB. CON JARDÍN       
 GARAJE Y TRASTERO

PISO 3 HAB. CON VISTAS         
 GARAJE Y TRASTERO

PISO 2 HAB. MUY CÉNTRICO        
 POSIBILIDAD GARAJE                 

CASA A REFORMAR          
INDIVIDUAL CON VISTAS

CHALET CON VISTAS
GARAJE Y JARDÍN         

PISO 2 HAB. IMPECABLE 
ASCENSOR Y GARAJE 

ESCALANTE COLINDRESLIMPIAS
115.000€

COLINDRES
136.000€

COLINDRES
115.000€

CARASA
170.000€

165.000€ 125.000€

¡¡ INFÓRMATE SIN COMPROMISO!!
942 650 372  691 690 356 

 CEE:E  CEE:E

 CEE:T

 CEE:G

 CEE:E  CEE:E

La alcaldesa de Laredo, 
Charo Losa, mantuvo 
un reciente un encuentro 
institucional con el nuevo 
delegado de Defensa, 
Emiliano Blanco Martín, 
coronel del cuerpo general 
del Ejército de Tierra, 
recientemente incorporado 
a sus funciones al frente de 
la Delegación de Defensa 
de Cantabria. En el curso 
del encuentro, la alcaldesa 
acompañada por el concejal 
de Seguridad Ciudadana, 
Juan José Revuelta, dio la 
bienvenida a la villa pejina al 
representante del Ministerio 

de Defensa en Cantabria. A 
su vez, trasladó al coronel 
Blanco la disposición del 
Ayuntamiento para mantener 
y afianzar “la hasta ahora 
fluida colaboración existente 
entre ambas instituciones 
abriendo del mismo modo 
la posibilidad de acometer 
futuras iniciativas de 
interés mutuo”, señala un 
comunicado municipal.

En el encuentro, Losa 
trasladó en nombre de la 
corporación municipal 
e l  ag radec imien to  y 
reconocimiento de la villa 
a las Fuerzas Armadas por 

el apoyo y actuaciones 
prestadas en el transcurso 
de las distintas operaciones 
promovidas desde el órgano 
ministerial de Defensa en 
materia preventiva frente al 
COVID19. 

Por su parte, el coronel 
Emiliano Blanco, agradeció 
y valoró la permanente 
disposición municipal a 
colaborar con las iniciativas 
promovidas  desde e l 
ministerio de Defensa y la 
propia delegación que preside, 
mostrando su receptividad a 
nuevas y futuras actuaciones 
entre ambas instituciones. 

LAREDO

Losa en la reunión.             Foto: Páginas.

La alcaldesa quiere afianzar la colaboración 
institucional con Defensa en Cantabria



www.paginasdelason.com
periodico@paginasdelason.com


